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Вы наша гордость  
и надежда

// примите поздравление // форум

Идеи для новой стратегии

// рабочий день

Дороги главы региона

Уважаемые кузбассовцы! У Дня молодёжи 
в этом году сразу два юбилея: 60 лет назад 
этот праздник был учрежден в СССР, и уже 
25 лет его отмечают в Российской Федера-
ции. Но как бы ни менялись времена, моло-
дёжь была, есть и будет самой динамичной 
и активной силой общества, бесценным 
трудовым, интеллектуальным и творческим 
ресурсом. 

2018 год в нашей стране проходит под зна-
ком добровольчества и волонтёрства. В Кузбас-
се хорошие, крепкие традиции этого движения, 
и его авангардом всегда была и остаётся имен-
но молодёжь.

Мы благодарны добровольцам и волонтё-
рам за помощь в самых разных сферах: они тру-
дятся в больницах и социальных учреждениях, 
помогают найти пропавших людей, восстанав-
ливают имена погибших солдат, помогают со-
хранять природу и наши памятники культу-
ры, вносят весомый вклад в благоустройство 
кузбасских городов и районов, помогают обе-
спечивать охрану порядка, участвуют в прове-
дении крупнейших международных мероприя-
тий. 

Особые слова благодарности – бойцам стро-
ительных отрядов. В этом году они примут уча-
стие во многих Всероссийских студенческих 
стройках: в Челябинской области, в Якутии, в 
Ямало-Ненецком автономном округе, в Санкт-
Петербурге, на Алтае, в Крыму. 

Кузбасские студенты будут собирать уро-
жай фруктов в Краснодарском крае, помогать 
во время путины рыбакам Сахалина, работать 
с детьми в загородных оздоровительных лаге-
рях, в том числе во Всероссийском детском цен-
тре «Орлёнок».

И, конечно, большую помощь стройотрядовцы 
оказывают нашему региону, особенно при подго-
товке к главному профессиональному празднику 
области – Дню шахтёра. Ежегодно они выполня-
ют более 100 видов строительных и отделочных 
работ, занимаются благоустройством, тем самым 
помогают преображать наши города и районы, 
улучшать жизнь своих земляков. 

Огромную помощь молодёжь оказала и при 
подготовке к празднованию двух замечатель-
ных юбилеев – 100-летия Кемерова и 400-летия 
Новокузнецка! Спасибо вам за неравнодушие и 
любовь к своему краю! 

Наше молодое поколение активно проявляет 
себя и в творчестве! В этом году кузбасские сту-
денты уже в который раз успешно выступили 
на фестивале «Российская студенческая весна - 
2018», проходившем в Ставрополе. Наши ребя-
та заняли призовые места практически во всех 
номинациях, а в общекомандном зачёте фести-
валя Кемеровская область стала лауреатом пер-
вой степени. 

Дорогие друзья!
Вы – наша гордость и наша надежда!
Считаем одной из главных задач – помочь 

вам найти свое призвание, обрести уверенность 
в собственных силах, реализовать свои способ-
ности и таланты здесь, в родном регионе. 

Сейчас мы разрабатываем Стратегию со-
циально-экономического развития области до 
2035 года. Во многом она рассчитана на моло-
дёжь. Вам – сегодняшним школьникам, сту-
дентам, молодым рабочим, предпринимателям, 
учёным – её реализовывать; вы будете пользо-
ваться её плодами. Поэтому приглашаем вас по-
участвовать в подготовке Стратегии. Ждём от 
вас неординарных предложений, интересных 
проектов, которые вы можете присылать на сайт 
«Кузбасс-2035.рф». Мы обязательно их учтем!

Уверен, вместе с вами мы сможем решить мас-
штабную и очень амбициозную задачу – сделать 
Кузбасс регионом номер один за Уралом. 

Желаю вам сил, здоровья, целеустремленно-
сти, благополучия. Счастья вам, любви и успе-
хов! Пусть свершится всё, что вы задумали! 

С уважением, 
врио губернатора Кемеровской области 

С.Е. Цивилев. 
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На этих площадках участники форума могли озву-
чить свою идею и внести предложение, каким они видят 
будущее развитие региона.

«Сейчас я студентка, в спасательном деле давно, - рас-
сказала руководитель корпуса спасателей КузГТУ «Ска-
ла» Мери Вардасанидзе. - Чтобы быть спасателем, нуж-
но гореть этим. У нас в отряде 50 человек. Деятельность 
многосторонняя: обеспечиваем безопасность на круп-
ных мероприятиях города, наши ребята патрулируют 
пляжи и места массового отдыха людей на водных объ-
ектах. Также занимаемся грантовой деятельностью, раз-
рабатываем проекты и реализуем их. В этом году полу-
чили грант Росмолодежи в размере 300 тысяч рублей на 
реализацию сразу двух проектов: один связан со спасе-
нием людей на воде, а второй называется «Пламя Сиби-
ри» и посвящен пожарно-прикладному спорту среди мо-
лодых спасателей».

«В форуме я участвую в секторе «Профессионалы». 
Наш проект называется «Узнавайка», - рассказала сту-
дентка Мария Баяндина. - Это познавательный видео-
лекторий для детей дошкольного возраста и младших 
классов, где мы рассказываем о наших национальных 
праздниках. Делаем мультики и потом показываем их 
ребятишкам. Кроме того, запускаем этим летом еще 
одно направление – делаем серию мультиков о пожар-
ной безопасности, антитеррору и о безопасности на воде. 
В этом году на реализацию проекта получили грант гу-
бернатора, а еще отправили проект на конкурс «Добро-
волец России».

«Моя тема предпринимательство, - добавил Даниил Ки-
ященко. - Я из Березовского, закончил там политехниче-
ский техникум, учился на механика, но понял, что это не 
мое. У меня родители оба предприниматели, у каждого 
свой бизнес. Отец меня поддержал, чтобы я пошел в бизнес. 
Пока у меня нет своей фирмы, но все деньги, какие у меня 
появляются, сразу вкладываю в дело. Месяц назад ездил 
в Москву – проходил обучение по программе «Простран-
ство развития». Чтобы попасть в эту программу, нужно 
было пройти жесткий отбор. Отобрали 100 человек – на-
чинающих предпринимателей со всей России. Второй этап 
пройдет в Красноярске в конце июля, туда нужно привезти 
свою команду, у меня она уже есть, и, главное, проект. Пока 
не хочу раскрывать свою идею, но скажу только, что она 
связана с развитием инфраструктуры города Березовского, 
который был основан вокруг одного градостроительного 
предприятия - шахты. Эксперты программы помогут нам 
доработать проект, следующий этап – уже практическая 
деятельность по привлечению инвестиций».

По итогам работы площадок форума был сформиро-
ван список наиболее ярких идей, которые предложили 
участники. Среди них промышленная разработка на се-
вере Кузбасса месторождения ферромарганцевой руды, 
строительство горнолыжного туристического комплек-
са в поселке Теба на горе Шаман, развитие проектов вто-
ричного использования пластика и другого вторсырья, 
строительство и реконструкция аэропортов, открытие 
новых воздушных направлений для удобства кузбассов-
цев и многое другое. Все идеи будут проанализированы 
экспертами, и ряд из них войдет в новую стратегию.

Катерина Спасова.

 Фото Федора Баранова.

Гурьевск получит 39 миллионов 
рублей на ремонт главной транс-
портной артерии города. А 1 сен-
тября в Салаире введут в строй 
современную цифровую школу 
– она cтанет девятой цифровой 
школой в Кузбассе и первой в 
Гурьевском районе. 

Таковы некоторые главные итоги 
вчерашней рабочей поездки Сергея 
Цивилева по Гурьевскому району. 

Рабочий визит главы региона на-
чался с посещения городского Двор-
ца культуры «Металлург», построен-
ного в 1935 г. В последний раз здание 
капитально ремонтировалось 44 года 
назад. Из-за аварийного состояния 
с 2008 г. в нем закрыт большой кон-
цертный зал. «В свое время в нем про-
водились все основные городские ме-
роприятия для взрослых и для детей», 

- с грустью рассказывает директор ДК 
Елена Дерябина. После землетрясе-

ния 2013 г. состояние здания заметно 
ухудшилось. Четыре года назад была 
разработана документация по рестав-
рации ДК, общая стоимость работ на 
тот период составила порядка 322 млн 
руб. Но тогда денег не нашлось, а сей-
час их наверняка потребуется гораздо 
больше. Тем не менее благодаря энту-
зиазму работающих в ДК педагогов в 
нем действуют 36 творческих объеди-
нений, в которых занимаются более 
тысячи горожан, около половины из 
них – дети. 

Сергей Цивилев поручил и. о. заме-
стителя губернатора Елене Пахомо-
вой в ближайшее время проработать 
вопрос по включению этого объек-
та культурного наследия в програм-
мы министерства культуры РФ. Он 
также напомнил, что в Кузбассе по-
явится культурный кластер, в кото-
рый войдут все учреждения культуры 
Кемеровской области, – это решение 
одобрил президент Владимир Путин. 

Еще один больной вопрос для жи-
телей Гурьевска, это плохое состоя-
ние главной автомагистрали города – 
улицы Ленина: дорога сильно разбита, 
бордюры отсутствуют, пешеходные 
дорожки также разбиты.
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  В ближайшее время ДК «Металлург» в Гурьевске преобразится.  
Фото Максима Лисова.
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 «ПАРАСИБИРИАДА – 2018» стартовала во 
вторник в Кемерове. Программа игр насыщенная: 
соревнования по легкой атлетике, настольному 
теннису, пауэрлифтингу, волейболу сидя, 
бочче, шахматам и спортивной рыбалке. За 
победу сразятся 160 спортсменов из всех 12 
регионов Сибири. Спортсменов, судей и гостей 
Парасибириады приветствовал Сергей Цивилев. 

Врио губернатора отметил, что Парасибириада – 
крупнейшее спортивное мероприятие за Уралом 
для людей с ограниченными возможностями 
здоровья. «Убежден, что Парасибириада станет 
ярким, интересным, незабываемым праздником. 
Желаю всем участникам новых побед и 
спортивных успехов», – сказал Сергей Цивилев. 
Фото Федора Баранова.
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Виктор Кириллов возглавил 
представительство админи-
страции Кемеровской области 
при Правительстве РФ.

Напомним, решение о сме-
не руководства принято Сергеем 
Цивилевым по результатам про-
верки финансово-хозяйствен-
ной деятельности представитель-
ства. Проверка проведена с 5 по 15 
июня этого года специалистами 
двух контролирующих органов 
Кемеровской области – Главного 
контрольного управления и Глав-
ного финансового управления. 

По мнению врио губернатора, 
представительство в обновлен-
ном руководящем составе должно 

пересмотреть некоторые прин-
ципы работы этого органа. 

«Представительство должно 
стать эффективной площадкой для 
продвижения интересов региона 
в различных отраслях и сферах, а 
здание – грамотно приспособлено 
для проведения совещаний, пере-
говоров, конференций и семина-
ров, приема делегаций», – подчер-
кнул Сергей Цивилев. 

Виктор Викторович Кириллов 
родился 10 января 1958 года в Мо-
скве. В 1977 году окончил с отли-
чием Московский техникум элек-
тронных приборов, в 1984 году 

– Московский институт народно-
го хозяйства им. Г.В. Плеханова 
по специальности «Товароведе-

ние и организация торговли не-
продовольственными товарами». 

С 1977-го по 1979 год проходил 
срочную службу в погранвойсках 
КГБ СССР. 

Затем свыше 10 лет работал на 
различных должностях в струк-
турах Министерства внешней 
торговли СССР, Министерства 
внешних экономических связей 
СССР. 

С 1992-го по 2012 год работал 
на руководящих должностях в 
коммерческом секторе. 

С 2012-го по 2018 год – заме-
ститель торгового представителя 
Российской Федерации в респу-
блике Корея. 

Пресс-служба АКО.

Президент РФ Владимир Путин 
встретился с врио губернатора 
Кемеровской области Сергеем 
Цивилевым.

На рабочей встрече 25 июня об-
суждались основные социально-
экономические проблемы региона 
и оптимальные пути их решения. 

«Прежде всего, планируем по-
высить на 30% уровень жизни 
граждан, существенно повысить 
заработную плату, увеличить 
продолжительность жизни на два 
года, собираемся увеличить ва-
ловой региональный продукт на 
30%, увеличить долю малого и 
среднего бизнеса с 15 до 21%, сни-
зить безработицу с 7,5%, как у нас 
сейчас, до среднего уровня в Рос-
сии (5,2%)», – доложил Сергей 
Цивилев. 

Врио губернатора обозначил 
ряд проблем, которые региону без 
поддержки государства не решить. 
Это развитие аэропорта города 
Кемерово: реконструкция взлет-

ной полосы и замена навигаци-
онного оборудования, на что тре-
буется поддержка федерального 
бюджета в размере 1,72 млрд ру-
блей. 

Также Цивилев попросил главу 
государства помощи в возобнов-
лении федерального финансиро-
вания на строительство боль-
ницы в городе Междуреченске. 
Президент пообещал решить этот 
вопрос: за два-три года больница 
будет достроена и введена эксплу-
атацию. 

Диалог продолжился обсуж-
дением вопроса поставки в Куз-
басс 160 новых школьных автобу-
сов в этом году и 100 автобусов в  
2019-м. Владимир Путин пообе-
щал помочь со школьными ав-
тобусами, но взамен потребовал 
обеспечить в регионе должные ус-
ловия эксплуатации новых машин. 
«Что касается школьных автобу-
сов, у нас программа есть, поэто-
му поэтапно мы это будем делать. 
В этой связи хотелось бы обратить 

внимание на то, что и местные до-
роги должны быть в нормальном 
состоянии, в нормативном», – ска-
зал Путин. 

Кроме того, врио губернатора 
сообщил, что сейчас в Кузбассе бу-
дет создан культурный центр Си-
бири. «Для этого уже очень мно-
го сделано, создаем культурный 
кластер, основой которого в Ке-
мерове станет строительство Ке-
меровской сцены Государственно-
го Мариинского академического 
театра, виртуального кинозала, 
здания для работы с одаренными 
детьми, гостиниц для приезжаю-
щих артистов и, конечно же, жи-
лья для тех, кто будет трудиться в 
этом центре», – отметил Цивилев. 

Владимир Путин предложил 
строить культурный центр по та-
кому же проекту, по которому пла-
нируется сделать центры во Влади-
востоке, Севастополе и в некоторых 
других местах, и поручил подо-
брать для него достойное место. 

Пресс-служба АКО.

В рамках Молодежного 
форума «Кузбасс № 1» со-
стоялось подписание Со-
глашения между Депар-
таментом молодежной 
политики и спорта адми-
нистрации Кемеровской 
области и Фондом «СУЭК-
РЕГИОНАМ» о сотрудни-
честве и совместной дея-
тельности по созданию и 
финансированию подрост-
ковых трудовых отрядов в 
летний период. 

Движение трудотря-
довцев действует в регио-
не уже шестой год. В этом 
году трудовой отряд СУЭК 
будет работать в пяти тер-
риториях Кузбасса - горо-
дах Ленинск-Кузнецкий, 
Киселевск, Полысаево, а 
также в Прокопьевском и 
Ленинск-Кузнецком рай-
онах. Общее количество 
трудоустроенных подрост-
ков в возрасте от 14 до 18 
лет превысит 1200 человек. 
Основной фронт работы 
трудотрядовцев – благо-
устройство и озеленение 
городов и поселков, адрес-
ная помощь ветеранам тру-
да и пожилым людям.

В рамках форума с бой-
цами трудовых отрядов 
познакомился временно 
исполняющий обязанно-
сти губернатора Кемеров-
ской области Сергей Циви-
лев. В беседе с ребятами он 
подчеркнул особую значи-
мость для региона совмест-
ных с бизнесом социаль-
ных проектов.

– Трудовой отряд СУЭК 
в Кузбассе – это пример 
эффективного государ-
ственно-частного сотруд-
ничества в реализации 
социальных проектов. Ад-

министрации Кемеровской 
области, муниципалите-
там и Фонду «СУЭК-РЕ-
ГИОНАМ» удалось создать 
максимальное количество 
рабочих мест в летний пе-
риод с достойной опла-
той труда благодаря со-
вместной деятельности и 
консолидации ресурсов, 

– отметил на церемонии 
подписания начальник Де-
партамента молодежной 
политики и спорта адми-
нистрации Кемеровской 
области Антон Пятовский. 

В этот же день в посел-
ке Трудармейский (Проко-
пьевский р-н) состоялось 
праздничное открытие се-
зона трудовых отрядов 
«Мы одна команда!». Ме-
роприятие проводилось 
на территории лесопарка 
и ледового дворца «Маяк». 
С приветственным словом 
перед бойцами трудотря-
да СУЭК выступил депу-
тат Государственной думы, 
Герой труда РФ и бессмен-
ный лидер трудотрядов-
ского движения Владимир 
Мельник.

Первые трудовые отря-
ды СУЭК появились в 2005 
году в Красноярском крае. 
Приоритет при формиро-
вании отрядов отдается де-
тям угольщиков, предус-
мотрены места и для ребят 
из многодетных, малообе-
спеченных семей, трудных 
подростков. За все годы ра-
боты проекта трудотрядов-
цами СУЭК побывали бо-
лее 10 тысяч школьников 
из Красноярского, Забай-
кальского, Хабаровского и 
Приморского краев, Кеме-
ровской и Мурманской об-
ластей, Бурятии и Хакасии.

ДЛЯ СПРАВКИ: СУЭК – одна из ведущих угледобы-
вающих компаний мира, крупнейший в России произ-
водитель угля, крупнейший поставщик на внутренний 
рынок и на экспорт. Добывающие, перерабатывающие, 
транспортные и сервисные предприятия СУЭК располо-
жены в восьми регионах России. На предприятиях СУЭК 
работает более 33 500 человек. Основной акционер –  
Андрей Мельниченко. 

Более 1200 рабочих мест для подростков  
создано в кузбасском трудовом отряде СУЭК
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// природа

Кемеровские приключения Большой поганки

// розыск

Пропала студентка

 Это четвертая чомга, спасенная 
кемеровскими орнитологами.

Осторожно: газопровод!
«Газпром газораспределение Томск» обращает 
внимание жителей газифицированных насе-
ленных пунктов на необходимость соблюдения 
Правил охраны газораспределительных сетей!

В ваших населенных пунктах проложены газо-
проводы, представляющие собой опасные объек-
ты.

Любые работы, связанные с раскопками в на-
селенных пунктах, должны быть согласованы и 
выполняться в присутствии представителя га-
зораспределительной организации. Перед про-
изводством земляных работ для согласования и 
получения разрешения необходимо обратится в 
филиал ООО «Газпром газораспределение Томск» 
в Кемеровской области по адресу: г. Кемерово, ул. 
Красноармейская, д. 80, каб. № 21, тел. (3842) 75-
66-45.

Предупреждаем! Повреждение газораспре-
делительной сети представляет угрозу для жиз-
ни и здоровья людей, может привести к взры-
вам и пожарам, разрушению зданий. Лица, 
виновные в аварии на газопроводе, привлека-
ются к ответственности в соответствии с зако-
нодательством РФ.

Будьте бдительны и осторожны, соблюдайте 
Правила охраны газораспределительных сетей. 
При запахе газа звоните в круглосуточную Ава-
рийно-диспетчерскую службу филиала ООО «Газ-
пром газораспределение Томск» в Кемеровской 
области по тел. 04 (с мобильного 104).

На правах рекламы.

Организатор торгов – Государственная корпорация «Агент-
ство по страхованию вкладов» (109240, г. Москва, ул. Высоц-
кого, д. 4, электронная почта: etorgi@asv.org.ru), являющаяся 
на основании решения Арбитражного суда Кемеровской обл. 
от 25 октября 2016 г. по делу № А27-18479/2016 конкурсным 
управляющим (ликвидатором) Обществом с ограниченной 
ответственностью «Банк развития бизнеса» (ООО «Банк РБ»), 
адрес регистрации: 650000, Кемеровская обл., г. Кемерово, 
пр-т Советский, д. 56, ИНН 4205001732, ОГРН 1024200002859 
(далее – финансовая организация), сообщает о результатах 
проведения электронных торгов посредством публичного 
предложения (далее – Торги ППП) имуществом финансовой 
организации (сообщение 77032472839 в газете «Коммер-
сантъ» от 23 декабря 2017 г. № 240 (6234)), проведенных в пе-
риод с 14 июня 2018 г. по 20 июня 2018 г.

Торги ППП состоялись по лоту 1, победителем Торгов ППП 
признан Киселев Александр Сергеевич, предложенная цена 
1 623 000,00 руб.

Заинтересованность победителя Торгов ППП по отноше-
нию к должнику, кредиторам, конкурсному управляющему 
отсутствует.

К сведению депутатов  
и избирателей!

4 июля 2018 года в 10.00 по адресу: Советский проспект, 58 
(большой зал), состоится семьдесят четвертая сессия Совета 
народных депутатов Кемеровской области, на которой будут 
рассмотрены следующие вопросы:

- о проекте закона Кемеровской области «О внесении из-
менений в Закон Кемеровской области «О наделении органов 
местного самоуправления отдельными государственными 
полномочиями в сфере образования и социальной поддерж-
ки детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родите-
лей»;

- о проекте закона Кемеровской области «Об утверждении 
заключения договоров Кемеровской области с Томской обла-
стью»;

- о проекте закона Кемеровской области «О разграничении 
полномочий между органами государственной власти Кеме-
ровской области в сфере добровольчества (волонтерства)» и 
другие вопросы.

Трансляция сессии Совета народных депутатов Кемеров-
ской области в режиме реального времени будет организова-
на на официальном сайте Совета народных депутатов Кеме-
ровской области по адресу: www.sndko.ru»

Главное финансовое управление Кемеровской обла-
сти скорбит и выражает глубокое соболезнование Са-
моруковой Альбине Альбертовне, заместителю руко-
водителя Управления Федерального казначейства по 
Кемеровской области, по поводу смерти ее матери 

КИЛЯМОВОЙ  
Нины Николаевны.

Кемеровские дачники обна-
ружили на своем участке и 
спасли дикую чомгу.

Им пришлось очень сильно 
постараться, чтобы поймать пти-
цу и доставить ее в Центр помо-
щи диким и экзотическим живот-
ным КемГУ в Кемерове. Птица 
не могла взлететь, но при этом 
не подпускала к себе, вела себя 
очень агрессивно: шипела, ки-
далась и клевала. Дачникам все-
таки в итоге удалось справиться 
с чомгой и поместить ее в клетку.

«Чомга в некоторых регионах 
России внесена в Красную книгу, 
но при этом в федеральную Крас-
ную книгу она не входит, также 
не является краснокнижной она 
и в Кузбассе, – рассказала ветери-
нарный врач Центра Юлия Бала-
шова. – В природе чомга не ходит 
по суше и взлететь может только 
с поверхности водоема. Этим и 
объясняется, что она не могла са-
мостоятельно покинуть дачный 
участок, где по каким-то непо-
нятным обстоятельствам оказа-

лась. Как только птицу привезли 
к нам, мы ее поместили в ванну, 
наполненную водой».

Специалисты обследовали 
птицу, сделали ей рентгеногра-
фию, никаких травм не обнару-
жили, поэтому в ближайшее вре-
мя чомга будет выпущена в один 
из кузбасских водоемов. С мо-
мента основания Центра, то есть 
за пять лет, это уже четвертая 
спасенная биологами КемГУ чом-
га, все они были выпущены на 
волю.

Остается добавить, что другое 
название у чомги – Большая по-
ганка. Чомга относится к семей-
ству поганковых. Это перелетная, 
водоплавающая птица. Размером 
она немногим меньше утки. Это 
птица с тонкой шеей и удлинён-
ным прямым клювом. В весен-
нем оперении на голове у чомги 
вырастают два тёмных пучка пе-
рьев, похожих на «ушки», и ры-
жий «воротничок» вокруг шеи. 
Зимой этих украшений у птиц нет. 
На территории Кузбасса бывает 
пролетом в летнее время, обычно 
селится на озерах или в теплых 
прудах. 

Катерина Спасова.

В Кемерове разыскивают  
без вести пропавшую  
18-летнюю Алису Дорогову.

26 июня около восьми утра она 
уехала из дома сдавать экзамен в 
КузГТУ и не вернулась. Была оде-
та в светлую однотонную футбол-
ку (голубого или бежевого цвета), 
джинсы темно-синего цвета с за-
вышенной талией с широким поя-
сом, застежка – на трех пуговицах, 
синие кроссовки с красной окан-
товкой. При себе имела паспорт, 
зачетную книжку КузГТУ, кожа-
ный рюкзак черного цвета, на лям-
ке которого находилась ленточ-
ка-триколор, мобильный телефон 
в корпусе синего цвета. Полиция 
просит всех, кто что-либо знает о 

местонахождении Алисы Дорого-
вой, сообщить в кемеровскую де-
журную часть или отдел уголовно-
го розыска города.

«Пока нет никакой информации, 
где Алиса, – рассказала мама про-
павшей девочки Анна Дорогова. – 
Ее куратор группы из КузГТУ на-
писал, что она получила тройку на 
этом экзамене по физике. Ее теле-
фон пеленговался 26 июня в райо-
не проспекта Кузнецкого, ближе к 
Кузнецкому мосту».

В свою очередь кемеровские 
полицейские проводят масштаб-
ные мероприятия по установле-
нию местонахождения девушки и 
просят откликнуться автомобили-
стов, имеющих видеорегистрато-
ры на авто и проезжавших 26 июня 

с 11.00 до 12.00 по Кузнецкому мо-
сту города Кемерово в любом из 
направлений. Видеорегистратора-
ми могла быть зафиксирована про-
павшая кемеровчанка. 

Ольга Михайлова.

Окончание. начало на 2-й стр.

По решению Сергея Цивилева из 
областного бюджета на ремонт 
главной улицы города будет выде-
лено 39 млн руб. На эти средства к 
1 октября будет отремонтирован 
первый участок дороги, который 
проходит мимо школы № 11, так-
же здесь оборудуют пешеходный 
переход, установят светофоры и 
уличное освещение.

Кроме того, 7 млн руб. будет на-
правлено на переселение людей из 
пострадавшего при пожаре жилого 
одноэтажного 9-квартирного дома, 
который произошел в ночь с 16 на 
17 июня. По счастью, люди не по-
страдали, но жить в этом доме сей-
час невозможно…

После встречи с жителями Гу-
рьевска Сергей Цивилев потре-
бовал от глав городов и районов 
провести в территориях личные 
приемы граждан и обобщить са-

мые острые проблемы. Дело в том, 
что на встрече горожане сетовали 
на равнодушие со стороны район-
ной администрации, на отсутствие 
личных приемов главой Серге-
ем Малышевым, на игнорирова-
ние проблем, которые поднимают 
граждане. Цивилев потребовал от 
Малышева до пятницы принять 
всех людей, причем, если необхо-
димо, – в круглосуточном режи-
ме. Кроме того, на приемах будет 
присутствовать специалист из ад-
министрации области (начальник 
контрольно-аналитического отде-
ла Главного финансового управле-
ния Светлана Казакова-Казаков-
ская) и фиксировать все жалобы 
и предложения жителей, которые 
должны стать основой для Стра-
тегии социально-экономического 
развития Гурьевского района.

«Требую от всех глав территорий 
быть предельно внимательными к 

обращениям кузбассовцев. К про-
блемам людей нужно подходить 
адресно, делать все возможное для 
их решения. Вопрос работы с об-
ращениями граждан находится на 
моем личном контроле», – подчер-
кнул Сергей Цивилев.

А в Салаире врио губернато-
ра посетил среднюю общеобразо-
вательную школу № 25, которая 
благодаря кардинальной рекон-
струкции к 1 сентября превратится 
в современную цифровую школу. 
«Важно, что благодаря цифровому 
формату у 500 учащихся появит-
ся доступ к лучшим образователь-
ным материалам. Это позволит 
детям наравне с учениками круп-
ных кузбасских городов приобре-
сти навыки, необходимые для по-
ступления в вузы, а в дальнейшем 
успешно трудоустроиться», — под-
черкнул Цивилев.

Дмитрий Владимиров.

// рабочий день

Дороги главы региона
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  В приоритете – перевод земель в земли промышленности для строительства приро-
доохранных объектов. Фото Сергея Гавриленко.

Комплексный подход

Бросить или использовать?
- Евгений Владимирович, зачем вообще 

необходимо переводить ценные сельхоз-
земли в промышленный статус? 

- О ценных землях речи не идет – никто 
не собирается забирать у аграриев поля, 
это исключено абсолютно. Здесь дело, 
скорее, в законодательстве и терминоло-
гии. Дело в том, что государство выделяет 
три категории земель сельхозназначения. 
Это приоритетные земли сельхозназначе-
ния, которые находятся под особым кон-
тролем государственных структур, обе-
спечивающих их безопасность и целевое 
использование, их никто не имеет права 
рассматривать в другом качестве. Затем 
ценные территории и земли, признанные 
продуктивными, о них тоже речи не идет. 
Но есть также участки земельного масси-
ва, которые относятся к непригодным для 
возделывания культурных растений или 
выращивания скота. То есть изначально 
практически все территории числятся как 
земли сельхозназначения, но это не означа-
ет, что на них кто-то занимается сельским 
хозяйством. Там нет построек, невозмож-
но разбить огороды, пасти скот или косить 
сено. Земля зарастает бурьяном, становит-
ся болотистой, зарастает березняком. Ко-
нечно, эти площади разумнее использовать 
более рационально. При этом у земли появ-
ляется хозяин, что избавляет бюджет посе-
лений от дополнительных трат (например, 
на вырубку березняка). Более того,  бюд-
жеты муниципальных округов получают 
доход за использование земли промназна-
чения плюс промышленные производства, 
действующие на территории переведенной 
земли, платят налоги в местный бюджет, 
здесь же создаются рабочие места. Поэто-

му говорить, что перевод сельхозземли в 
земли промышленности всегда однозначно 
плохо, нельзя.   

- Тем не менее сейчас даже такую зем-
лю промышленникам стало получить  
сложнее. Что выиграют от этого жи-
тели региона?  

- Здесь много положительных факторов. 
Но самое главное – это делает бизнес бо-
лее ответственным и внимательным к ин-
тересам населения и экологии.  Например, 
департамент сельского хозяйства и перера-
батывающей промышленности может рас-
смотреть перевод земель сельхозназначе-
ния в земли промышленности только в том 
случае,  если земля давно не использовалась, 
заболочена. Эксперты департамента уголь-
ной промышленности проверят отсутствие 
жилой застройки в санитарно-защитной 
зоне, изучат социальную ориентирован-
ность предприятия. А специалисты депар-
тамента природных ресурсов и экологии 
рассмотрят, как компания выполняет ком-
плекс природоохранных мероприятий. Раз-
работаны и дополнительные критерии, с 
учетом которых будет выдаваться разреше-
ние о переводе земли.

- Можете назвать основные из них? 
 - Во-первых, это удаленность выделен-

ного участка от населенного пункта. Ранее 
перевод осуществлялся без учета данного 
фактора, даже в непосредственной близо-
сти от жилого сектора. И это в ряде случаев 
доставляло людям неудобства.  Кроме того, 
обязательным требованием будeт являть-
ся отсутствие жилой застройки в санитарно-
защитной зоне и непригодность земель для 
сельского хозяйства. К примеру, переводи-
мый земельный участок в Евтинском сель-
ском поселении Беловского района площа-
дью 2,2 га подвержен эрозионным процессам, 

в связи с чем не востребован в сельхозпроиз-
водстве. Подобные непригодные для сель-
ского хозяйства земли встречаются в Проко-
пьевском, Ленинск-Кузнецком, Гурьевском 
районах. Также будет учитываться и соци-
альная значимость строящихся на этой тер-
ритории объектов: линии электропередач, 
трансформаторные подстанции и т.д., кото-
рые обеспечивают в том числе потребности 
жителей этой территории.  Например, ОАО 
«УК «Кузбассразрезуголь», ООО «Ресурс», 
ООО «Каракан-Инвест», ЗАО «Стройсер-
вис» намерены построить ЛЭП и трансфор-
маторные подстанции в Беловском, Проко-
пьевском районах. Вреда для экологии это не 
несет, но повышает надежность энергоснаб-
жения этих территорий.  

Анализ на постоянной основе
- Экология сейчас в центре внимания. 

Будет ли учитываться при переводе зе-
мель «природоохранный» характер объ-
ектов, которые планируется здесь раз-
местить?   

- Безусловно.  Например, мы приветству-
ем  строительство технологических до-
рог угольных предприятий, которые по-
зволят им избежать эксплуатации дорог 
общего пользования. Скажем, компания 
«Кузбассразрезуголь» сейчас финансирует 
обустройство пересечения технологической 
автодороги для движения крупногабарит-
ного и тяжеловесного транспорта с автодо-
рогой «Карагайла-Трудоармейский-Михай-
ловка». Это позволит и сохранить местные 
дороги, и улучшить экологическую обста-
новку для жителей. Еще одно нужное на-
правление – перевод  земель под разме-
щение природоохранных объектов. Это 
строительство очистных сооружений, скла-
дов плодородного слоя почвы. У нас есть и 

такие примеры: очистные сооружения на-
мерены разместить ООО «Каракан-Инвест» 
на участке в Беловском районе и ООО «КТК» 
на участке в Прокопьевском районе. Также 
мы будем при принятии решения о перево-
де земель уделять внимание объектам, на-
правленным на обеспечение безопасности 
труда: проведение дегазации угольных пла-
стов,  строительство защитных дамб, орга-
низация водоотливов и водопонижающих 
скважин. Скажем,  «ММК-УГОЛЬ» на участ-
ке в Беловском районе намерен разместить 
передвижную дегазационную установку.

- Говорилось, что немаловажное зна-
чение в положительном решении этого 
вопроса будет иметь сотрудничество 
компании с территориями, готовность 
помогать муниципалитетам и поселе-
ниям в решении насущных вопросов…

- Это действительно так. Могу сказать, что 
те компании, которые работают у нас в реги-
оне, активно взаимодействуют с местными 
властями. Помогают решать вопросы благо-
устройства, реконструкции и ремонта соци-
альных объектов,  организовывают летний 
отдых  детей, выделяют благотворительный  
уголь и так далее. Но сейчас этому вопро-
су будет уделяться особенное внимание, так 
как тема социальной поддержки угольных 
компаний вошла в стратегию развития Кеме-
ровской области с акцентом на 2018-19 годы.

Поэтому  подобный детальный анализ 
деятельности промпредприятий,  претен-
дующих на перевод участков сельскохозяй-
ственных земель под промышленное поль-
зование, будет проводиться постоянно. Это 
позволит развивать промышленность, со-
блюдать интересы населения и сохранить 
земли для ведения сельскохозяйственных 
работ.

Глеб Питов.

Мы уже рассказывали о том, что по распоряжению  
Сергея Цивилева в администрации области разработан  
новый подход к рассмотрению заявок предприятий на пере-
вод земель сельскохозяйственного назначения в земли про-
мышленности: отныне в дополнение к обязательным законо-
дательным требованиям заявку будут изучать специалисты 
трех департаментов - угольной промышленности; сельского 
хозяйства и перерабатывающей промышленности; природных 
ресурсов и экологии.  Это позволит организовать оптимальную 
среду для развития промышленности, комфортного прожива-
ния населения и сохранить земли для ведения сельхозработ. 
Как этот порядок  будет действовать на практике, мы попро-
сили рассказать врио заместителя губернатора Кемеровской 
области по ТЭК и экологии Евгения Хлебунова. 

// новости отрасли

ВНИМАНИЕ К ЭКОЛОГИИ
В рамках выставки «Уголь России и Майнинг», которая про-
шла в Новкузнецке, состоялось заседание рабочей группы по 
анализу состояния экологической безопасности  
в угольной промышленности и подготовке предложений по 
ее улучшению. В ее работе приняли участие врио губернатора 
Кемеровской области Сергей Цивилев, замминистра энерге-
тики РФ Анатолий Яновский, эксперты и представители уголь-
ных компаний.   
Начальник департамента природных ресурсов и экологии Ке-
меровской области Сергей Высоцкий обозначил самые «бо-
левые точки» экологии региона.  Это  увеличение размеров 
отвалов,  их пыление и горение, проведение взрывных работ, 
рост нерекультивированных земель и резкое сокращение раз-
меров санитарно-защитных зон. Причем, ряд вопросов нужно 
решать на законодательном уровне.  Скажем, до сих пор не 
установлено четких границ санитарно-защитных зон, что «по-
зволяет утверждать их с минимальными размерами 85 метров 
против 1000 рекомендуемой». К тому же не определены кон-
кретные сроки переселения жителей из санитарно-защитных 
зон. Люди вынуждены годами жить в неблагоприятных усло-
виях. 

Несмотря на то, что инвестиции угольщиков региона  в охрану 
окружающей среды ежегодно растут (в 2017 году на эти цели 
было выделено около 1,35 млрд рублей. В 2018 году угольные 
предприятия планируют ввести в эксплуатацию 12 новых и ре-
конструированных очистных сооружений, ведется работа по 
сохранению биоразнообразия и т.д), по объемам образования 
отходов Кемеровская область занимает первое место в Рос-
сийской Федерации – речь идет о вскрышной породе. Ведение 
горных работ оказывает значительное  воздействие и на во-
дные объекты, состояние атмосферного воздуха. Актуальны во-
просы восстановления нарушенных земель. 
Для решения проблем было предложено в том числе  «вне-
дрить практику заключения четырехсторонних соглашений о 
взаимодействии между Министерством природных ресурсов 
и экологии Российской Федерации, Федеральной службой по 
надзору в сфере природопользования, администрацией Кеме-
ровской области и угольными предприятиями с целью реше-
ния экологических проблем».  Кроме того, кузбасские эксперты 
предложили представителям федерального ведомства рассмо-
треть вопрос отмены «надзорных каникул» при осуществлении 
государственного экологического надзора и особое внимание 
уделять новым методам рекультивации. 

УЧЕСТЬ ИНТЕРЕСЫ ЖИТЕЛЕЙ!
Глава Кузбасса Сергей Цивилев обратился к министру при-
родных ресурсов и экологии РФ Дмитрию Кобылкину и полно-
мочному представителю президента РФ в Сибирском феде-
ральном округе Сергею Меняйло с просьбой оказать содей-
ствие в отмене аукциона на геологическое изучение, разведку 
и добычу угля на участке Искитимский 1 Титовского каменно-
угольного месторождения. 
Аукцион объявлен департаментом по недропользованию по 
Сибирскому федеральному округу на третий квартал 2018 
года. Земли находятся на территории Топкинского и Промыш-
ленновского районов. Сергей Цивилев считает, что перевод 
ценных сельскохозяйственных земель под нужды угольщиков 
в крупнейшем аграрном районе нецелесообразен, угрожает 
продовольственной безопасности Кузбасса. «Добыча угля на 
указанном участке затронет интересы жителей прилегающих 
населенных пунктов Промышленновского района - поселков 
Плотниково, Нагорный, Соревнование, Восход, деревень Пор-
Искитим и Корбелкино, села Лебеди», – подчеркнул Цивилев.

По данным департамента природных ресурсов  
и экологии АКО.
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 КАФЕДРА ГОТОВИТ СПЕЦИАЛИСТОВ, КОТОРЫЕ  
В БУДУЩЕМ БУДУТ РАБОТАТЬ НЕ ТОЛЬКО  
С ТАКИМИ ПРОДУКТАМИ, КАК УГОЛЬ И КОКС,  

А С ЛЮБЫМИ УГЛЕРОДОСОДЕРЖАЩИМИ ПРОДУКТАМИ. 
ТЕМ САМЫМ МЫ РАСШИРЯЕМ ВОЗМОЖНОСТИ НАШИХ 
ВЫПУСКНИКОВ НАЙТИ НОРМАЛЬНУЮ, СОВРЕМЕННУЮ 
РАБОТУ С ДОСТОЙНОЙ ЗАРАБОТНОЙ ПЛАТОЙ.

Рывок в развитии 
промышленности

  Председатель Государственной аттестационной комиссии, главный инженер ПАО «Кокс»  
Николай Колмаков (в центре).

На базе ПАО «Кокс» 
прошли защиты вы-
пускных квалифика-
ционных работ бака-
лавров и магистров 
кафедры химической 
технологии твёрдого 
топлива Института 
химических и нефте-
газовых технологий 
КузГТУ им. Т.Ф. Гор-
бачёва. Студенты 
представили ряд ин-
тересных разработок, 
которые могут иметь 
большое значение в 
дальнейшем развитии 
профильных отраслей. 

Актуальные  
темы дипломов

Уже который год студенты 
кафедры химической техноло-
гии твёрдого топлива защища-
ют свои дипломы в стенах ПАО 
«Кокс». В Государственной ат-
тестационной комиссии помимо 
преподавателей вуза опытные 
производственники: главный 
инженер, главный химик, ди-
ректор по науке и инновацион-
ным технологиям. Они не про-
сто знают производство изнутри, 
но и прекрасно понимают, какие 
задачи стоят перед развиваю-
щимся предприятием. Имен-
но поэтому огромное внима-
ние уделяется таким аспектам, 
как соблюдение экологических 
норм, экономическая эффек-
тивность и высокое качество 
продукции. Один из принци-
пов обучения: работы выпуск-
ников должны соответствовать 
не только требованиям образо-
вательных стандартов, но и со-
относиться с производственны-
ми реалиями. Ведь эти ребята в 
скором времени придут работать 
на коксохимические, металлур-
гические, нефтеперерабатываю-
щие заводы, а некоторые из них 
были трудоустроены ещё на эта-
пе обучения. Молодые специа-
листы, прошедшие обучение на 
кафедре ХТТТ, сейчас востребо-
ваны как никогда ранее. 

Тематика выпускных ра-
бот максимально приближена 
к производственным процес-

сам предприятий, на которых 
ребята не один год проходили 
практику. Те, кто стажируется 
на «Коксе», исследуют показа-
тели углей и шихты, проектиру-
ют цеха, подбирая максимально 
производительное и энергоём-
кое оборудование, разрабатыва-
ют природоохранные меропри-
ятия. Темы, направленные на 
изучение угля, кокса и химиче-
ских продуктов коксования, на 
защитах присутствовали всегда, 
однако уже сегодня прослежива-
ются новые направления, кото-
рые интересны не только с точки 
зрения студенческих исследова-
ний, но и для дальнейшего раз-
вития углехимии и металлурги-
ческой промышленности. 

Новые направления  
в исследованиях

В этом году среди представ-
ленных работ – «Разработка 
проекта установки получения 
и использования пылеугольно-
го топлива в металлургическом 
производстве для повышения 
экономичности и экологической 
безопасности производства», 
«Разработка проекта участка 
графитации, состоящего из пе-
чей прямого нагрева», «Разра-

ботка установки по получению 
огнезащитных покрытий с ис-
пользованием золошлаковых 
отходов», «Взаимодействие лёг-
ких пиридиновых оснований 
каменноугольной смолы с сет-
чатыми полимерами» и другие. 
Тематика работ за последние 
годы существенно расширилась, 
и это обусловлено требованием 
времени. 

– Кафедра готовит специа-
листов, которые в будущем бу-
дут работать не только с та-
кими продуктами, как уголь и 
кокс, а с любыми углеродосо-
держащими продуктами. Тем 
самым мы расширяем возмож-
ности наших выпускников най-
ти нормальную, современную 
работу с достойной заработной 
платой, – пояснил доцент к.э.н., 
заведующий кафедрой ХТТТ 
КузГТУ им. Т.Ф. Горбачёва Сер-
гей Субботин. – К примеру, сей-
час серьёзно рассматривается 
преимущество использования 
пылеугольного топлива в тех-
нологических процессах метал-
лургических предприятий. Это 
экологический проект для до-
менных производств, повышаю-
щий их эффективность. Уже два 
года наши студенты проходят 
практику на доменном произ-
водстве, изучают этот процесс. 
В дальнейшем будет разработа-
на учебная программа о поведе-
нии кокса и пылеугольного то-
плива в доменной плавке. Такие 
работы будут представлены на 
защитах уже в следующем году. 
Мы будем внимательно изучать 
вопрос, какого качества чугу-
на можно добиться, исполь-
зуя пылеугольное топливо при 
производстве кокса. Ещё одно 
важное и интересное направ-
ление, которому мы намерены 

уделить повышенное внимание 
– это производство качественно-
го каменноугольного пека для 
использования его в качестве 
сырья для получения электро-
дов. Здесь задача кафедры за-
ключается в том, чтобы подго-
товить специалистов, знающих 
эти технологии, которые в бу-
дущем смогут реализовывать 
их на предприятии. Качество 
подготовки студентов кафедры 
ХТТТ, проходивших практику 
на Новосибирском электродном 
заводе, оценено по достоинству. 
Наша учебная программа пере-
страивается и модернизируется, 
чтобы отвечать потребностям 
реального сектора экономики. 
Актуальным направлением яв-
ляется глубокая переработка 
продуктов углехимии: напри-
мер, для получения никотино-
вой кислоты из пиридиновых 
оснований каменноугольной 
смолы. Уже несколько лет наши 
студенты работают в этом на-
правлении. Поэтому не удиви-
тельно, что расширяется тема-
тика выпускных работ, а также 
география – наши специалисты 
востребованы далеко за преде-
лами региона. Для того чтобы 
совершить рывок в развитии 
промышленности, нам необхо-
димо готовить кадры, отвечаю-
щие современным требованиям. 

Наука в тандеме  
с производством

Чтобы наука шла в ногу со вре-
менем и соответствовала произ-
водственным реалиям, вузам не-
обходимо выстраивать тесные 
взаимоотношения с предприя-
тиями. 

– Как институт техническо-
го университета, мы должны 

быть напрямую связаны с пред-
приятиями, а специалисты, вы-
пускаемые нами, должны быть 
ориентированы на работу на 
производстве,  – отмечает док-
тор химических наук профес-
сор, заслуженный работник 
высшей школы РФ, директор 
Института химических и не-
фтегазовых технологий КузГ-
ТУ им. Т.Ф. Горбачева Татьяна 
Черкасова. – Такие предприятия, 
как ПАО «Кокс», КАО «Азот»,  
Яйский нефтеперерабатываю-
щий завод предлагают большие 
возможности для молодых лю-
дей, которые показывают хо-
рошие результаты в учёбе и 
проявляют интерес к научной де-
ятельности, неразрывно связан-
ной с практическим применени-
ем разработок на производстве.

Такой успешной разработкой 
является кандидатская диссер-
тация старшего преподавателя, 
ассистента кафедры ХТТТ, аспи-
ранта Института химических и 
нефтегазовых технологий Еле-
ны Васильевой «Прогноз выхода 
основных химических продук-
тов коксования углей Кузбасса 
методом нейронных сетей» на 
примере ПАО «Кокс», успешно 
защищённая в диссертационном 
совете Российского химико-тех-
нологического университета им. 
Д.И. Менделеева. Работа очень 
заинтересовала д.х.н. профессо-
ра, главного научного сотрудни-
ка Института нефтехимического 
синтеза РАН Агаджана Гюльма-
лиева. Уважаемый учёный отме-
тил, что данная тема интересна 
и современна, так как нейрон-
ные сети и искусственный ин-
теллект с точки зрения науки – 
это перспективное направление 
для исследований. Было реко-
мендовано продолжить исследо-
вать производственные аспекты 
коксования и химических про-
цессов, происходящих во время 
него. 

– Огромную помощь при про-
ведении этого исследования 
оказала мой научный руководи-
тель, директор Института хими-
ческих и нефтегазовых техноло-
гий КузГТУ Татьяна Черкасова. 
Хотелось бы выразить ей боль-
шую благодарность, – отметила 
Елена Васильева. – Неоценимую 
помощь оказали Евгений Коше-
лев, Валерий Чимаров, Сергей 
Субботин. Разработки проводи-
лись при поддержке работников 
ПАО «Кокс»: начальника произ-
водственно-технического отде-
ла Николая Манина и началь-
ника ЦЗЛ Вячеслава Солодова. 
Использовалась материальная 
база предприятия, оснащён-
ная современными приборами 
и оборудованием. Главному ин-
женеру Николаю Колмакову и 
управляющему директору Бори-
су Булаевскому выражаю благо-
дарность за постановку задачи, 
актуальной для действующего 
производства. 

Ксения Александрова.
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 Победители Конференции Александр Шевцов и Кирилл Поршнев с главным  
инженером – первым заместителем Генерального директора ООО «Газпром добыча  
Кузнецк» Артуром Альмухаметовым. Фото Константина Наговицына.

В Кузбасском технопарке на днях со-
стоялась VII научно-практическая кон-
ференция молодых специалистов и 
работников ООО «Газпром добыча Куз-
нецк» по теме «Проблемы извлечения ме-
тана из угольных пластов».

От инноваций –  
к новым технологиям 

Научно-практическая конференция в 
очередной раз убедительно подтверди-
ла значимость аналитического подхода 
к решению проблем метаноугольной от-
расли – в темах докладов, подготовлен-
ных молодыми работниками Общества, 
студентами и преподавателями вузов, 
представлен анализ современных техно-
логических процессов, применяемых при 
извлечении метана из угольных пластов, 
предложения по их усовершенствованию 
и, главное, внедрению.

Работа с молодыми специалистами 
в Обществе является приоритетным на-
правлением. С момента приема на ра-
боту молодой специалист попадает в 
дружественные крепкие руки старших 
товарищей, проходит индивидуальное и 
коллективное обучение в соответствии с 
Системой непрерывного фирменного про-
фессионального образования персонала 
ПАО «Газпром». Молодые работники, по-
казавшие хорошие умения получать но-
вые знания, изучать зарубежный опыт, 
выявлять скрытые проблемы, решать 
производственные задачи, безусловно, на 
особом счету у руководства Общества – 
перед ними, как говорится, открыты все 
двери. Кстати, хорошее знание иностран-
ных языков также является дополнитель-
ным плюсом к карьерным шансам.

«Наша главная задача – не только по-
высить безопасность шахтерского труда, 
но и направить добытый газ на выработ-
ку электроэнергии, на заправку карьер-
ных самосвалов, что позволит снизить се-
бестоимость кузбасского угля, – отметил 
главный инженер – первый заместитель 
генерального директора ООО «Газпром 
добыча Кузнецк» Артур Альмухаметов. – 
Процесс добычи и использования уголь-
ного метана сложный, новый для России, 
требующий внедрения новых техноло-

гий и, соответственно, новых, талантли-
вых умов. Научно-практические конфе-
ренции – это шанс карьерного роста для 
молодых работников предприятия, воз-
можность выявить таланты среди нашей 
молодежи и развить их на благо общего 
дела». 

Многие молодые специалисты, участ-
ники этих традиционных деловых фору-
мов, отмечены в последние годы успеш-
ным карьерным ростом, заслужили 
уважение коллег. Среди них – Артем Ко-
ровицын, Сергей Терентьев, Александр 
Шевцов, Павел Белогородцев и другие, 
чьи инновационные проекты уже реали-
зованы или будут внедрены в ближай-
шей перспективе. Например, предложен-
ная в 2015 году Артемом Коровицыным и 
Дмитрием Проничевым идея модульной 
установки для обвязки скважин уже во-
площена в металл, установка готовится 
к опытно-промышленной эксплуатации 
на Нарыкско-Осташкинском месторож-
дении. Как заметил начальник газового 
промысла Дмитрий Фокин, «очень важ-
но, что ряд идей, представленных в ходе 
конференций, перешли из теории докла-
дов в практику технологических режи-
мов». 

Беспилотник –  
в помощь маркшейдеру 

«Мозговой штурм», «свежий взгляд», 
«нестандартные идеи» – эти и другие 
определения высказывают участники и 
организаторы научно-практического фо-
рума, обозначая роль конференции. 

Например, мастер по добыче нефти, 
газа и конденсата Павел Белогородцев 
в своем докладе обосновал эффектив-
ность новых технологий бурения, приме-
няемых в зарубежной газовой отрасли, и 
возможность их применения при разра-
ботке метаноугольных месторождений 
Кузбасса. Согласно утвержденному ПАО 
«Газпром» Обоснованию инвестиций, 
ООО «Газпром добыча Кузнецк» пред-
стоит пробурить сотни скважин, и даже 
незначительное улучшение технологии 
при строительстве одной скважины даст 
огромный эффект при промышленных 
масштабах освоения месторождений.

Именно такое, на первый взгляд не-
большое детальное улучшение предло-
жил в своем докладе машинист компрес-
сорных установок Константин Спицин. 

Его идея внедрения автоматизированной 
разгрузки компрессора, по оценке орга-
низаторов конференции, приведет к уве-
личению срока службы деталей и умень-
шению выбросов в атмосферу газа. 

А выбор ведущим маркшейдером Вик-
тором Косовым и ведущим геодезистом 
Антоном Суховым темы «Применение 
беспилотных летательных аппаратов в 
производстве маркшейдерско-геодезиче-
ских работ» обусловлен современными 
развивающимися технологиями в обла-
сти беспилотной авиации. Беспилотник 
способен заметно сократить время при 
выполнении изыскательских работ в 
труднодоступных и малоизученных рай-
онах – а ведь именно в таких местах и до-
бывает метан «Газпром добыча Кузнецк».

Опыт лишним не бывает
«Участие в такой конференции, где 

начинающий специалист может выска-
зать свою идею перед опытными работ-
никами, это, практически, путь разви-
тия, путь совершенствования, – говорит 
ведущий специалист по переводу ООО  
«Газпром добыча Кузнецк» Михаил Че-
репанов. – Для молодого человека важно 
себя проявить, получить поддержку, на-
браться какого-то опыта. А опыт, как из-
вестно, лишним не бывает…»

Научно-практические конференции 
«Газпром добыча Кузнецк» постоянно от-
личаются каким-то новым организатор-
ским акцентом. В этот раз новой формой 
стал конкурс по решению производствен-
ного кейса на тему «Планирование поис-
ково-оценочных работ на метаноуголь-
ном месторождении», в котором приняли 
участие команды студентов четвертого и 
пятого курсов Кузбасского Государствен-
ного технического университета. По мне-
нию заместителя генерального дирек-
тора – главного геолога ООО «Газпром 
добыча Кузнецк» Евгения Кудинова, «обе 
команды выступили достаточно успеш-
но: были проявлены самостоятельность, 
инициатива, знание практической сто-
роны на уровне задачи. Осталось полу-
чить диплом и побывать на действую-
щем месторождении». Победа в конкурсе 
присуждена команде 4 курса «Искра». Ее 
капитан Денис Кулик убежден, что лю-
бое задание помогает выполнять спло-
ченность. И, конечно, техническая лите-
ратура вузовской библиотеки, интернет, 

консультации преподавателей и специа-
листов.

«КузГТУ – единственный в стране вуз, 
где готовят кадры по метаноугольному 
профилю. Сегодня на предприятии, кото-
рое осваивает в Кузбассе добычу метана 
из угольных пластов, наши выпускники 
трудятся на различных должностях – от 
оператора до начальника отдела», – отме-
тил старший преподаватель кафедры те-
оретической и геотехнической механики 
Михаил Баев.

Расчеты плюс вдохновение
Традицией стало присутствие на кон-

ференции в качестве докладчиков и слу-
шателей представителей других пред-
приятий и организаций, имеющих 
отношение к вопросам добычи угольного 
метана: Института угля СО РАН, АО «Ме-
тан Кузбасса», ОАО «Западно-Сибирский 
испытательный центр», АО «Распадская 
угольная компания», ОАО «Кузбассги-
прошахт», КузГТУ и другие.

В VII конференции приняли участие 
магистранты Карагандинского государ-
ственного технического университета, 
которые проходят практику в ООО «Газ-
пром добыча Кузнецк». «Наши магистран-
ты с большим интересом познакомились 
с проектами, которые представлены в до-
кладах, – говорит преподаватель КарГТУ, 
директор по производству ТОО «Инда-
стриал энерджи альянс» Фандус Мулла-
галиев. – «Газпром добыча Кузнецк» яв-
ляется лидером метаноугольной отрасли 
на постсоветском пространстве, и мы 
приехали поучиться, перенять опыт. С 
докладом об обеспечении метанобезо-
пасности угледобычи в карагандинском 
угольном бассейне выступила наш маги-
странт Гузель Балниязова. Это одна из 
главных тем любого угольного бассейна 

– безопасность труда шахтеров». 
По итогам конкурса докладов победи-

телем стал специалист по патентной ра-
боте отдела сопровождения инноваци-
онной деятельности Александр Шевцов с 
докладом «Подготовка одномерных гео-
механических моделей».

Второе место присуждено геологу от-
дела лицензирования и недропользова-
ния Кириллу Поршневу за доклад «Выбор 
программного обеспечения для работы с 
геологическими моделями метаноуголь-
ных месторождений, создание и напол-
нение цифрового каталога геологической 
информации». 

Третьего места удостоен доклад ве-
дущего маркшейдера Виктора Косова 
и ведущего геодезиста службы главно-
го маркшейдера Антона Сухова на тему 
«Применение беспилотных летательных 
аппаратов в производстве маркшейдер-
ско-геодезических работ при разработ-
ке метаноугольных месторождений ООО 
«Газпром добыча Кузнецк».

Обладателями диплома «Приз зри-
тельских симпатий» стали стажеры – 
студенты КузГТУ Евгения Тяжких и 
Александра Шипачева с докладом «Ана-
литический обзор способов утепления 
водяных и газовых линий метаноуголь-
ных скважин». Слагаемые их проекта – не 
только расчеты, но и вдохновение, стрем-
ление осваивать новые знания и доби-
ваться успехов. Именно такое настроение 
объединяет участников научно-практи-
ческих конференций ООО «Газпром до-
быча Кузнецк», которые становятся для 
молодых работников важнейшей вехой в 
профессиональном росте. 

Надежда Николаева. 

ООО «Газпром добыча Кузнецк»: 
«Будущее – в руках инженеров»
Более 30 заявок  
на рацпредложения,  
12 патентов и свидетельств 
на изобретения и полезные 
модели – таков результат 
научно-практической рабо-
ты молодых специалистов 
ООО «Газпром добыча  
Кузнецк». Как отмечает  
генеральный директор  
Общества Станислав  
Золотых, «развитие  
инновационной деятельно-
сти и творческого потенциа-
ла специалистов – основные 
ориентиры кадровой  
политики; достижению  
этой цели в значительной  
степени способствуют  
ежегодные научно- 
практические конференции,  
где находят поддержку  
смелые идеи».
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Почувствовать,  
что город живой
В Кемерове состоялось одно из главных арт-событий года –  
фестиваль «Кемфест», посвященный 100-летию города 

На шесть часов обновлен-
ная часть бульвара Строителей 

– от проспекта Химиков до про-
спекта Ленина превратилась в 
большой неостанавливающий-
ся уличный праздник. Перфор-
мансы, видео-арт, цирковое ис-
кусство, танцевальные батлы, 
пантомима - такого количества 
спектаклей под открытым небом 
в одном месте город еще не ви-
дел. Хедлайнерами «Кемфеста» 
стали два приглашенных неза-
висимых театра: театр «Пласти-
линовый дождь» из Самары и те-
атр для детей «Желтое окошко» 
из Екатеринбурга.

- «Пластилиновый дождь» - 
это театр с именем и высокие 
профессионалы в прямом и пе-
реносном смысле, - рассказала о 
гостях директор фестиваля Еле-
на Митрофанова. -  Этот театр 
уже однажды выступал в Кеме-
рове на фестивале «Театральная 
площадь» и еще тогда вызвал 
восторг у зрителя. Поэтому мы 
выбрали его. На «Кемфест» они 
привезли два своих шоу на хо-
дулях – немой спектакль «Чикез 
ля фрикез» и перформанс «Бе-
лые сны».

«Желтый квадрат»  -  доста-
точно молодой театр для детей. 
Пригласить его на фестиваль в 
Кемерово посоветовал  режис-
сер «Кемфеста» Михаил Сабе-
лев, который знал, как ребята 
работают и насколько интерес-
ные вещи делают. И мы не пожа-
лели, ребятишки не отрываясь 
смотрели их спектакль «Как гу-
сеница стала бабочкой».

Вообще для детей была раз-
работана отдельная большая 
театральная программа: корот-
кие спектакли на 30-40 минут 
повторялись, чтобы как мож-
но больше детей смогли их по-
смотреть. Помимо театра из 

Екатеринбурга, в детской теа-
тральной зоне работали сразу 
несколько театров из Кемеро-
ва. Детский театр пластических 
миниатюр «Дед Мазай и зайцы», 
в котором актерами являются 
дети, показал спектакль «Зай-
ца не видали?», кемеровский те-
атр-студия Дмитрия Полякова 
показал очень яркий спектакль 
«Карлсон», дал свое представ-
ление для детей и первый в Ке-
мерове народный театр «Ярус». 
Много детей собрал «Театр ро-
ботов»  Сергея Веремеева, руко-
водителя кемеровского город-
ского клуба робототехники для 
детей.

Новые арт-объекты
Специально к фестивалю 

«Кемфест» были созданы два 
арт-объекта, которые, безуслов-
но, украсят городской ландшафт. 
Это «Качели мира» и «Прозрач-
ный город», о дальнейшей их 
судьбе рассказала Елена Митро-
фанова:

- Пока этот вопрос остает-
ся открытым. «Качели» навряд 
ли оставят на бульваре. «Про-
зрачный город» тоже. Но в лю-
бом случае, «Прозрачный го-
род» точно найдет свое место в 
городе. Если не на Бульваре, то 
где-то еще. Ну и надеемся, что 
с «Качелями» будет та же исто-
рия. Потому что они масштабны, 
5 метров в диаметре. На самом 
деле это важно, где арт-объект 
находится. Насколько он впи-
сывается в среду. На бульваре 
Строителей «Прозрачному го-
роду» хорошо, но есть нюансы, 
поскольку в нем очень важна 
архитектура, она должна про-
сматриваться со всех сторон. Де-
ревья немного сглаживают ку-
пол, если смотреть на него сбоку. 

Главное, что мы его презентова-
ли. А где он будет жить, решится 
в ближайшее время.

Счастье есть!
Еще одним открытием фести-

валя стала премьера  иммерсив-
ного спектакля-путешествия Ла-
рисы Лапиной «Счастье есть!». 
Это новый для театрального 
Кемерова опыт. Иммерсивный 
спектакль предполагает полное 
погружение зрителя в реаль-
ность спектакля, его участие в 
нем наряду с актерами. Лариса 
Лапина предложила участникам 
фестиваля часовую прогулку на 
автобусе по городу, все пассажи-

ры могли надеть наушники и по-
слушать две версии радио спек-
такля – это истории о счастье, 
которыми поделились с режис-
сером жители города. А могли 
в любой момент снять наушни-
ки и поговорить о счастье с со-
седом или просто, наблюдая из 
окна автобуса виды родного го-
рода, подумать, а как я понимаю 
счастье.

- Для нас это первый опыт 
столь технически сложного 
спектакля, поэтому были опре-
деленные трудности, - расска-
зал худрук спектакля «Счастье 
есть!» Сергей Сергеев. - Все, что 
делаешь в первый раз, насколь-
ко трудно, настолько и интерес-
но. Как всегда, самое сложное в 
спектакле - свести все задуман-
ное воедино. А тут еще играл 
свою роль и технический фак-
тор, поскольку спектакль го-
товили специально к «Кемфе-
сту», а возможности проверить 
все на сто процентов  у нас не 
было. Какова дальнейшая судь-
ба спектакля, пока не знаю. Есть 
идея показывать его регуляр-
но. «Счастье есть!» - это исто-
рии жителей нашего города. С 
кем-то просто общались под за-
пись, кого-то специально про-
сили рассказать историю. Един-
ственное, что было задумано 
заранее, - интервью с 88-летней 
кемеровчанкой. Опять же, мы 
не знали, какие истории она бу-
дет рассказывать. Просто хоте-
лось, чтобы прозвучали разные 
мнения и истории. Еще была 
идея – организовать встречу 
зрителей с героями спектакля 
во время автобусного путеше-

ствия по городу, но не получи-
лось. Вместо этого сделали пер-
форманс с яблоками под мостом 
в парке имени Жукова. Этот 
спектакль, по сути, одна боль-
шая история о счастье, просто 
рассказывают ее разные люди 
по-разному.

«Детализация»  
и «Кемфест»

Жителям Кемерова уже успел 
полюбиться другой уличный 
фестиваль  - «Детализация». О 
концепции «Кемфеста» и чем он 
отличается от  «Детализации» 
рассказала директор и куратор 
нового арт-фестиваля Елена 
Митрофанова: 

- В прошлом году Ольга Васи-
льева (идеолог фестиваля «Де-
тализация», руководитель твор-
ческого Объединения «Кот да 
Винчи». – Прим. ред.) пригла-
сила меня быть директором и 
куратором второй «Детализа-
ции». Это был интересный опыт. 
Тут есть такая важная вещь: у 
фестиваля «Детализация» - свой 
формат. И основа его концеп-
ции в том, что горожане делают 
фестиваль сами. Детализируют 
свои возможности, своё творче-
ство и детализируют разные ме-
ста города, проводя в них ивен-
ты в рамках одного проекта.

У «Кемфеста» - другой фор-
мат. В нем работали коллекти-
вы  как профессионалы, так и 
любители. Он объединил на од-
ной площадке несколько жанров 
искусства - театр, литературу, 
музыку, видео-арт, паблик-арт.  
Кроме того, мы сделали отсылку 
к крупным творческим проек-
там, которые были уже в нашем 
городе  - «Театральная пло-
щадь», «Артпром», «Артстатус», 
«Лучший», то есть сконцентри-
ровали опыт и жанры. Еще одна 
важная часть концепции «Кем-
феста»  - дать возможность горо-
ду почувствовать, что он живой, 
дать возможность жителю лю-
бого возраста быть сопричаст-
ным к происходящему. Создать 
атмосферу счастья и радости. 
Нашему городу это особенно 
нужно.

Если делать фестиваль «Кем-
фест» ежегодным, нужно ду-
мать, работать над качеством, 
обсуждать с партнерами. Может 
быть, углублять его в театраль-
ную тему, может быть, в сто-
рону арта: показывать больше 
возможностей из этого направ-
ления. Если есть основа, стер-
жень, на котором он строится и 
есть отдача от зрителя, нужно 
пробовать разные способы, как 
сделать его еще лучше, еще ин-
тереснее. Ведь фестивали наста-
иваются, как хорошее вино!

Полина Спиридонова.

 Театр «Пластилиновый дождь».

 Арт-объект «Прозрачный город». Фото Евгения Огородникова.
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Путешествие за новым телом… 
и счастьем

 Получив новое тело, Лена изменила свою судьбу!

Люди разных стран за два месяца собрали два миллиона 
рублей и спасли жизнь сибирячки

Каждое утро Лены Бычковой 
начиналось одинаково. Есть ли? 
Прощупываются ли еще два ре-
бра справа? Это те, самые верх-
ние и стойкие. Остальные ребра 
уж исчезли, повернулись, утону-
ли, все за собой винтя в хрупком 
теле...

Так было. Редкая болезнь 
крутила тело Лены против ча-
совой стрелки. Неостановимо. 
Беспощадно. Убивая… И уже 
сложила девушку пополам, в по-
вороте, правым локтем – к лево-
му колену.

И часы жизни вот-вот долж-
ны были встать. Лене было нуж-
но новое тело. И чудо произо-
шло. Когда-нибудь она напишет 
об этом книгу, назвав ее имен-
но так – «Путешествие за но-
вым телом», самое невероятное 
и великое, поднявшее на помощь 
столько ангелов и людей…

Отпуск милосердия
Лена родилась в семье учи-

тельницы и шахтера, и до года 
болезнь была незаметной. А в 
год родители услышали:

– Вы не переживайте, ваш ре-
бенок скоро умрет, с такой бо-
лезнью не живут.

Лене поставили диагноз – 
спинальная мышечная атрофия 
сначала первого, потом второ-
го типа. Это значит, в большом 
мире вдруг встретились два че-
ловека, носители генетической 
поломки. И их дочка родилась 
неизлечимо больной.

– Атрофия мышц (не только 
рук, ног, но и внутренних орга-
нов) должна была привести к 
ранней смерти. Мне врачи отве-
ли три, потом максимум пять лет, 
но я всё жила. Потому что рос-
ла неходячим, но все же обыч-
ным ребенком с кучей подружек 
и кукол, с игрой в «вышибало» 
с пацанами во дворе, с обычной 
школой… Я знала, что скоро не 
станет сил настолько, что я мои 
«веточки» (руки. – Ред.) подни-
мать не смогу, и чашку не удер-
жу, и буду пить через трубочку… 
Но не верила в это и сдаваться 
не собиралась. И родители к ка-
ким только волшебникам меня в 
детстве не возили, – вспоминает 
Лена, предлагая чай и придвигая 
к себе тоже чашку, ее поднимая… 

– И я всегда как-то знала, что то 
– еще не жизнь, что моя настоя-
щая жизнь еще впереди…

И первое подтверждение осо-
бой судьбы Лены пришло в тя-
желом, безденежном для страны 
1994-м.

– Отец узнал, что из России в 
США стали возить безнадежно 
больных детей на лечение. Денег 
везти меня в Америку в семье 
не было. Но у бати на работе (на 
угольном разрезе) народ как-то 
выяснил про меня и единствен-
ный шанс. И люди отказались 
тогда от «отпускных». И так и 

собрали нужные 140 тысяч дол-
ларов. Передали, сказали: «Вези 
дочь в Америку», – рассказыва-
ет Лена. – Там, на шахтерские 
«отпускные», мне за три месяца, 
в клинике, выпрямили уже «за-
стывшие» в коленках ноги. И я 
начала ходить на «ходунках»! 
Каждый день был адом – из-за 
упражнений и боли. Но я шла! 
Люди мне встречные улыбались, 
и я им – в ответ.

Тогда же папа привез дочку, 
никогда в России не катавшую-
ся в горсадах и парках ни на чем, 

… в Диснейленд. И семилетняя 
Лена накаталась на «лошадках» 
(карусели), и здоровалась с «жи-
вым» Микки-Маусом, и была по-
ражена миром-сказкой и своими 
по нему шагами.

– И после Америки мама с па-
пой еще больше поверили, что я 
смогу ходить вопреки диагнозу. 
Да я и ходила потом по дому на 
«ходунках» пару лет. Пока мог-
ла. А потом всё. И большей бедой 
стало другое. Атрофия мышц из-
за болезни шла неравномерно. В 
девять лет начала «ехать» спи-
на. Меня начало скручивать. Бо-
роться с этим было – никак. По-
этому я продолжала жить как 
раньше, ха-ха-хей… Серьезно и 
весело. Окончила школу, юрфак, 
начала работать. Ходила с под-
ругами в ночные клубы, где к 
утру с нами танцевали, перезна-
комившись, уже все, и не обраща-
ли внимания на мою коляску, и 
парни дарили мне цветы… Потом 
стала провожать подруг, одну за 
другой, замуж. Мы все выросли.

И так бы и прошел заклю-
чительный, короткий отрезок 
жизни, отмеренный болезнью. 
И Лена продержалась бы сколь-
ко смогла… Но ей приснился ве-
щий сон.

«Я просто хочу 
жить…»

Мама уже умерла. Лена жила 
с папой. Плюс к ним часто при-
езжала бабушка. Вот ей Лена и 
рассказала, что это был не сон, а 
словно голос, сказавший ей всег-
да иметь при себе икону Ксении 
Петербуржской. Лена в бога ве-
рила всегда. Бабушка – человек 
церковный. Она первой сказа-
ла: «Значит, это для тебя важно. 
Надо купить...»

А через несколько месяцев 
папа с Леной рванули на пять 
дней в Питер – в отпуск. С Леной 
уже была маленькая иконка свя-
той Ксении Петербуржской.

А в последний вечер перед 
отъездом из Питера домой Лена 
неожиданно узнала, что они жи-
вут в двух шагах от часовни Ксе-
нии Петербуржской. И она на 
коляске, папа рядом, пошла туда. 
И там Лена попросила у святой 
Ксении одного – ЖИТЬ!

А прошло полгода, и в Рож-
дество уже сильно «сдавшая» 

25-летняя Лена в интернете 
наткнулась на информацию об 
уникальных операциях в Хель-
синки. Они останавливают 
скручиванье – благодаря тита-
новым пластинам – вдоль позво-
ночника.

Поняла: ей нужно туда, в фин-
скую клинику. Туда, на северо-
запад, в край особого влияния 
и поддержки святой Ксении Пе-
тербуржской.

…Местные врачи Лене говори-
ли, что она не выдержит такой 
тяжелой операции – умрет. Из-
за маленького объема легких – 
просто не выйдет из наркоза. Но 
она отправила в Финляндию до-
кументы, рентгеновские снимки 
спины. И в ожидании ответа, ку-
пив 50 шаров, каждый день наду-
вала их, вдыхая воздух из шара, 
тренировала, расширяла легкие.

А поехала с отцом на при-
ем, в финскую клинику, весной  
2012-го…

– И я перед тем три ночи не 
спала, думала. Как доходила в 
мыслях до того, вдруг скажут: 
«Нет»… И это означало близкий 
конец. Три ночи ревела. Но ре-
шила, если откажут, то прожи-
ву остаток жизни, каждый день 
как последний, последний спи-
сок дел составлю… Но мне ска-
зали: «Да!» И что позвоночник 
выпрямят по-максимуму и на-
всегда… А вернулись в Новокуз-
нецк, домой, и пришел мне счет 
по поводу будущей операции из 
Финляндии. На нее нужно ...два 
миллиона рублей. Тогда я об-
ратилась к людям по интернету. 
Создала группу «Я просто хочу 
жить», минут двадцать сидела в 
слезах, но все же выставила фото 
моей голой спины… И за два ме-
сяца собрала два миллиона! Мне 
перечисляли деньги незнакомые 
люди со всей России, из США, 
Украины, других стран. 

И 16 октября 2012-го Лена вы-
держала 9-часовую операцию на 
позвоночнике в финской боль-
нице «ORTON». Его выпрямили 
на 11 см! И процесс был останов-
лен! Угроза близкой смерти от 
удушья прошла. У кровати Лены, 
на тумбочке, стояла уже боль-
шая икона Ксении Петербурж-
ской, ее еще дома, за час до отъ-
езда из Кузбасса на операцию, 
неожиданно принесли незнако-
мые, сопереживающие люди.

– Я была в финской клини-
ке десять дней. Очнулась после 
операции с дикой болью. Фин-
скую еду есть не могла. Я не по-
правлялась – «таяла», слабела 
и слабела. Просила у медсестер 
ромашковый чай – не понимали… 
И вдруг пришла женщина. Ког-
да еще шел сбор, она, русская из 
Финляндии, писала мне. И вдруг 
она пришла. Так ангелы появля-
ются в облике людей. Принесла 
котлеток, вкусностей. Сказала 
мне, что хочет прийти еще одна 
девушка из России, Альфия. И 

Альфия принесла мне сухой ро-
машки – ей только что с родины 
прислали, и принесла куриный 
бульон. Так, ромашковый чай с 
медом и бульон, и тревога столь-
ких людей за меня, помогли… 
Потом, снова попав в реанима-
цию, я решила отключиться от 
боли нового тела, стала читать 
мысленно «Отче наш» и впервые 
уснула. Проснулась всё - другим 
человеком…

Вернувшись в Россию, домой, 
Лена привыкала к новому телу 
и полгода жила еще с болью. Но 
преодолела все. Вернулась к ра-
боте. Расцвела.

- Я благодарна всем, кто помог 
мне, – легко развернувшись на 
коляске, подъезжает к залито-
му солнцем окну Лена. – Стала 
выше. Вешу теперь 36,6. Темпе-
ратура 36,6. Что ж, нормальное 
тело… Впереди – жизнь!

Талисман
… А еще, когда закончился год 

обретения нового тела и когда 
шла первая минута уже Нового, 
2013 года, Лена загадала жела-
ние. Она попросила о второй по-
ловинке, о семье. И позже, в соц-
сетях, случайно встретила Его… 
А когда пришло время решить-
ся на первое свидание с Сергеем, 
загадала. Если в тот день будет 
солнце, то значит, все правиль-
но, они должны по судьбе встре-
титься и будет все у них хорошо.

- И было солнце! Мы гуля-
ли… Как вдруг… гроза! – смеется 
Лена. – Промокли. Но было ве-
село…

И вот уже несколько лет они 
вместе. Лена, работая дизайне-
ром и горя новыми проектами, 
ведя сейчас еще и клуб для мам 
«особенных» детей и тренинги, 
поражает мужа вечной «искрой» 
и силой жизни.

А Сергей тоже недавно сра-
зил сюрпризом. Оба – рождены 
в год Кота. Лена хотела котенка. 
Выбрала среди вала предложе-
ний по Новокузнецку в интерне-
те котенка. Позвонила, попроси-
ла для нее оставить, Сереже еще 
ничего не сказала.

А приближался ее день рож-
дения. И Сергей решил… по-
дарить Лене котенка. И уже он 
перебрал в интернете вал пред-
ложений и выбрал котика. А так 
как в Ленин день он должен был 
быть на смене, то и сделал заказ: 
котенка привезти, вручить име-
ниннице.

- И вот звонок в дверь. Мне - 
подарок от Сережи. Но это ... 
мой! Мною выбранный! Коте-
нок! Мы, получается, в большом 
городе оба вышли на одного и 
того же кота…

А потом у котенка заболела 
лапка. Повезли к врачу – пере-
лом. Следом – еще перелом. И 
врач сказал, да у вашего котенка 

– генетическая, «хрустальная бо-
лезнь», вот кости и ломкие.

- Надо же, у меня тоже редкая 
генетическая болезнь. И только 
я знаю, что делать с таким боль-
ным котенком. И как его выхо-
дить… И вот больше переломов 
нет. Наш семейный талисман да-
рит радость… 

Лариса Максименко.
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// наш конкурс

Материалы полосы подготовила Анна Тимощук.

// спрашивали? Отвечаем!

Трогательная  
история 
29 июня в 17.00 в Кемеровском 
областном театре кукол состоится 
премьера спектакля «Солнечный луч». 
Автор – А. Попеску, режиссёр  
и музыкальное оформление –  
Павел Зимкин, художник спектакля - 
Е. Наполова.

Пьеса Александра Попеску «Солнечный луч» – 
классика, ныне немного забытая. Это история про 
Мышонка и Фарфоровую Балерину, волей судьбы 
оказавшихся в подвале, куда сваливают ненужные 
или сломанные вещи. Чтобы преодолеть одиночество 
и помочь друг другу, Мышонок и Балерина готовы 
пожертвовать даже самими собой. Мышонок делает все 
для того, чтобы Балерина почувствовала себя лучше и 
уютнее в этом сером и темном подвале, а Балерина, не 
задумываясь о своей безопасности, спасает Мышонка от 
Кота.

Пьеса «Солнечный луч» написана в 60-е годы XIX 
столетия, но, сыгранная сегодня, она по-прежнему 
трогает души маленьких зрителей, раскрывая темы 
одиночества и самопожертвования. Спектакль 
рекомендован для просмотра детям от 4-х лет.

Каникулы  
с пользой!
Этим летом отдел природы 
Кемеровского областного 
краеведческого музея подготовил 
для своих посетителей специальную 
программу «Каникулы на драйве».

Вас ждет увлекательная квест-игра по мотивам попу-
лярного фильма «Джуманджи». Это возможность стол-
кнуться с реальной опасностью, побороть свои страхи и 
зарядиться массой положительных эмоций. Впечатле-
ния гарантируем!

Не пропустите! Весь июнь в музее работают выставки:
Живые экзотические животные». На выставке 

представлены 40 видов экзотических животных, в том 
числе императорские удавы, зеленая игуана, разные 
виды черепах, ящериц, лягушек, пауков-птицеедов и 
гигантских тропических тараканов. Самые смелые 

получат возможность самостоятельно покормить и 
подержать на руках понравившихся животных, сделать 
фотографии.

«Нашествие динозавров». На выставке представлены 
скелеты динозавров, найденные на территории Кузбасса. 
Экспозиция позволяет получить представление о том, 
как выглядели пситтакозавры, стегозавры, зауроподы 
и другие ужасные ящеры мелового периода.

Каждую субботу с 15.00 до 16.00 вы можете 
поучаствовать в «Школе зоодиетологии». Экскурсия 
посвящена гастрономическим пристрастиям 
заморских обитателей выставки. Самые смелые 
получат возможность самостоятельно покормить и 
подержать на руках понравившихся животных, сделать 
фотографии.

Каждое воскресенье с 15.00 до 16.00 показатель-
ное кормление живых пауков-птицеедов «Восьмино-
гие охотники». Экскурсии с показательным кормлением 
предоставляют уникальную возможность избавиться 
от арахнофобии и ближе познакомиться с пугающими 
и одновременно завораживающими созданиями, столь 
непохожими на привычных нам животных, - пауками 
птицеедами.

Областная газета «Кузбасс»  
и кемеровский сайт  
для родителей «Детки!»  
продолжают совместный  
конкурс для родителей и детей, 
приуроченный к 10-летию  
проекта «Детки!».

Дорогие наши родители! От вас мы ждем 
историй (в любом формате: стихи, рассказы, 
зарисовки, частушки, наблюдения) на тему 
«Детки!» в вашей жизни». Чем стал для вас 
этот сайт? Что нового открыл для вас, чем по-
любился? Пишите, ведь на сайте на сегодняш-
ний день зарегистрировано более 77 тысяч че-
ловек!

А от ребятишек мы ждем творчества! Нарисуй-
те нам открытку на тему «Деткам – 10 лет»! Ваши 
открытки станут украшением нашего праздника, 
который пройдет 1 сентября в кемеровском Пар-
ке Чудес! 

За самые яркие, интересные высказывания и 
рисунки на заданную тему предусмотрены от-
личные призы от сайта! Для мам - сертификаты 
в салоны красоты, магазины города. Для детей 

- книги и игрушки.
Итоги мы подведем в августе. Тогда же и опу-

бликуем самые любопытные истории и расска-
жем о героях подробнее. А уже 1 сентября по-
бедители получат свои призы на празднике в 
Парке Чудес!

Особые условия. Возрастных ограничений 
нет! Конкурсные работы принимаются в элек-
тронном виде с 14 июня до 14 августа 2018 года. 
Письма следует присылать на e-mail ведущей 
детской странички Анны Тимощук: anitim7@
yandex.ru (пометка: КОНКУРС). Там оставляй-
те ваши контактные данные - фио, возраст и но-
мер телефона.

Доброго дня, дорогая редакция! Моему трехме-
сячному сыночку детский хирург поставил диагноз 

– гидроцеле. Сказал, что, скорее всего, придется опе-
рировать… Хотелось бы узнать подробнее об этой 
деликатной проблеме? Настолько ли все серьезно?

Ирина П., Юргинский район

Вопрос нашей читательницы без ответа не остал-
ся. Отвечает Роман Суров, врач-детский уролог-ан-
дролог областной детской клинической больницы 
№5 города Кемерова:

- Гидроцеле у детей, более известно в народе как во-
дянка яичек, является довольно распространенным за-
болеванием. Оно представляет собой некоторое скопле-
ние жидкости вокруг одного или двух яичек в полости 
мошонки, вследствие чего она увеличивается и появля-
ется припухлость в паховой области. Это мешает нор-
мальной отдаче тепла и приводит к неправильной тер-
морегуляции яичка и нарушению его функции. По 
статистике, у 10 процентов малышей на первом году 
жизни обнаруживают данное заболевание. Кстати, во-
дянка яичка нередко сочетается с паховой грыжей.

У новорожденных и детей грудного возраста (а это 
случай как раз нашей читательницы) водянка яичка в 

большинстве случаев изолирована от брюшной полости 
и проходит самостоятельно в течение 6-12 месяцев. 

В любом случае, водянка оболочек яичка у детей пер-
вого года жизни требует наблюдения детского уролога-
андролога. В случае накопления жидкости и появления 
напряжения в оболочках яичка проводятся пункции с 
удалением водяночной жидкости. Иногда требуются по-
вторные пункции. Сообщающаяся водянка, как правило, 
наблюдается до 1,5-2 лет. А операции при сообщающей-
ся водянке яичка обычно проводятся у детей уже в двух-
летнем возрасте. 

От 1 до 2 лет операции по поводу сообщающейся во-
дянки выполняются, если:

- сочетается водянка и паховая грыжа;
- объем мошонки явно меняется при изменениях по-

ложения тела;
- водянка увеличивается, причиняя дискомфорт;
- присоединяется инфекция.
Операции при водянке обычно хорошо переносятся 

детьми и существенно не мешают их движениям. Одна-
ко при резких движениях или запорах в результате по-
вышения внутрибрюшного давления или прямых воз-
действий возможно образование гематомы в области 
мошонки и паха. Поэтому следует ограничивать актив-

ность детей до заживления послеоперационной раны и 
соблюдать диету. В течение двух недель после операции 
не надевают белье, сдавливающее мошонку, чтобы из-
бежать выталкивания яичка вверх к паховому каналу, 
ввиду возможной фиксации яичка над мошонкой. Дети 
школьного возраста освобождаются от физкультуры на 
один месяц.

Основным способом профилактики болезни являет-
ся предотвращение воспалительных процессов и травм в 
паховой области. Родители должны регулярно осматри-
вать половые органы ребенка и в случае обнаружения 
отеков или припухлостей обратиться к педиатру или 
детскому хирургу. Мальчики с диагнозом врожденной 
сообщающейся формы гидроцеле в обязательном поряд-
ке должны наблюдаться у детского уролога-андролога.

Гидроцеле у детей не считается опасным заболевани-
ем, но его лучше не запускать и обращаться за помощью 
вовремя. При технически правильном проведении хи-
рургического вмешательства и соблюдении всех реко-
мендаций докторов, прогноз в отношении здоровья ре-
бенка благоприятный.

Гидроцеле: ждать или оперировать?

Десятилетие 
вместе!

// не пропустите
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// футбол

«Лужники» -  
мой стадион»

 // спринт-новости

Главный тренер сборной России считает счастливой 
московскую арену

 Наш 22-летний земляк Александр Головин (в центре) и его более опытный товарищ по 
команде Юрий Жирков (№ 18) наверняка сыграют в матче плей-офф чемпионата мира 
со сборной Испании. Фото пресс-службы Российского футбольного союза.

ЖЕНСКИЙ  
ФУТБОЛ
Сегодня и завтра,  
29 июня, кемеровский 
«Кузбасс» в очередном 
туре первенства России  
в первом дивизионе 
(зона «Сибирь») прини-
мает «Рекорд» (Иркутск). 
Матчи состоятся  
на стадионе «Шахтёр».  
Начало – в 17.00.  
Вход свободный.

Как сообщала наша газета, 
на старте сезона кемеровчанки 
под руководством главного 
тренера Натальи Корнюши-
ной переиграли в Барнауле 
«Алтай» - 6:3, 2:0. В составе 
гостей мячи забили: Екатерина 
Маслова (4), Кристина Бахтина 
(2), Ангелина Гримберг (2) и 
Мария Вагнер.

Иркутский «Рекорд» при-
ехал к нам из Красноярска, 
где заработал четыре очка в 
матчах с дублем «Енисея» - 3:1, 
2:2. А ранее подопечные Свет-
ланы Надёжкиной одержали 
две домашние победы над 
новосибирским «Кристаллом-
Сибирью» - 5:0, 2:0.

«Кузбасс» и «Рекорд» 
встречались в Кемерове в про-
шлом году. Результаты матчей 

- 1:1, 2:1.
В зональном первенстве 

страны участвуют пять коллек-
тивов. Календарь соревнова-
ний предусматривает сдвоен-
ные матчи дома и в гостях.

ЛЮБИТЕЛЬСКИЙ 
ФУТБОЛ
В субботу, 30 июня, в 
Ленинске-Кузнецком 
состоится центральный 
матч очередного тура 
чемпионата Кузбасса: 
«Заря-УОР» сыграет со 
«СДЮСШОР-Кемерово».

Победа гарантирует одной 
из команд первую строчку в 
группе «Север». Возглавляет 
таблицу группы «Заря-СУЭК» 
(Ленинск-Кузнецкий), набрав-
шая девять очков в четырёх 
матчах (разница мячей: 10-4). 
В активе лидера победы над 
земляками из училища олим-
пийского резерва (3:2), юргин-
ской «Темзой» (4:0), ФК «Тайга» 
(3:1), в пассиве – поражение 
от кемеровских «школьников» 
(0:1). На «Севере» соперничают 
шесть команд, отказался от 
участия в турнире ФК «Анжеро-
Судженск», потерпевший два 
поражения на старте сезона.

В группе «Юг» оспаривают 
первенство десять коллекти-
вов. Лидирует ФК «Новокуз-
нецк», заработавший 16 очков 
в шести встречах (29-2). В 
воскресенье, 1 июля, действую-
щий чемпион Сибири и Кузбас-
са сыграет в Междуреченске с 
«Междуречьем».

Список бомбардиров об-
ластного первенства возглав-
ляет форвард новокузнецкого 
«Сибшахтостроя» Константин 
Кобяков – одиннадцать мячей.

Андрей Тарков.

В воскресенье, 1 июля,  
сборная России в 1/8 финала 
чемпионата мира сыграет  
на московском стадионе 
«Лужники» с командой  
Испании. Матч начнётся  
в 17 часов (в Кузбассе  
на четыре часа больше).

Россияне впервые пробились в плей-офф 
первенства планеты, досрочно завоевав пу-
тевку в 1/8 финала благодаря победам над 
посланцами Саудовской Аравии (5:0) и 
Египта (3:1). Уроженец Калтана, воспитан-
ник кузбасской футбольной школы Алек-
сандр Головин в матче открытия турни-
ра забил мяч и сделал две результативные 
передачи. Авторы остальных голов хозяев: 
Денис Черышев (3), Артём Дзюба (2), Юрий 
Газинский,  ещё один мяч отправил в свои 
ворота защитник египтян.

В заключительном туре группового эта-
па наша команда без Головина в составе 
проиграла в Самаре сборной Уругвая – 0:3. 
На 36-й минуте матча россияне, уступая 0:2, 
остались в меньшинстве: вторую желтую 
карточку и соответственно удаление зара-
ботал Игорь Смольников.

Вообще первый матч отечественной дру-
жины в Самаре (бывший Куйбышев – за-
крытый для иностранцев город) сложил-
ся крайне неудачно. Уже в дебюте встречи 
ошибся Газинский, «обрезав» партнёров, 
и Луис Суарес убежал в отрыв. В районе 
штрафной площади нападающего испан-
ской «Барселоны» уронили на газон, и сам 
пострадавший реализовал штрафной.

Второй гол – несчастный случай: мяч 
срикошетил в наши ворота от ноги Черы-
шева. А третий гол южноамериканцев неза-
долго до финального свистка забил Энди-
сон Кавани из французского клуба «Пари 
Сен-Жермен».

На послематчевой пресс-конференции 
главный тренер россиян Станислав Черче-
сов объяснил, почему пропустили игру ли-
деры команды Александр Головин и Юрий 
Жирков, а Марио Фернандес вышел на за-
мену:

- У Жиркова проблемы с голеностопом, 
и мы не хотели рисковать. Также поберег-
ли Головина, чтобы он не получил вторую 
жёлтую карточку, что означало бы дисква-
лификацию на следующий матч. Фернандес 
отдал много сил в предыдущем матче, ведь 
наши крайние защитники играют очень ак-
тивно.

- Вы многое сделали, чтобы вселить 
уверенность в свою команду. Нужно ли 
сборной России поднимать боевой дух 
после поражения?

- Думаю, нет. Вы видели, что даже в мень-
шинстве команда бежала вперед и хоте-
ла отыграться. Для усиления атаки сдела-
ли замены. Очень хотели забить один мяч, 
чтобы появился шанс на второй гол. Ко-
манда психологически достаточно крепкая, 
чтобы спокойно «перелопатить» внутри 
себя это поражение и сделать определённые 

выводы. Главное – быть в нужный момент в 
оптимальном состоянии. Сегодня нам это 
удалось не сразу. По ходу матча внесли кор-
рективы и команда заиграла как мы хотим. 
Нельзя такие матчи начинать вальяжно.

Вчера уделили много времени разбо-
ру стандартных положений в исполнении 
уругвайцев, но сегодня, если вы заметили, 
все голы пропустили со «стандартов». Мы 
знали об этой сильной стороне южноаме-
риканцев, но ничего не смогли предотвра-
тить. В предыдущих же матчах играли гра-
мотно и не давали шансов соперникам.

- Теперь сборная играет 1 июля в 
«Лужниках», а не 30 июня в Сочи. В Мо-
скве - большой стадион. Может, и к луч-
шему, что сегодня так всё получилось? 

— Успех в 1/8 финала зависит от нашей 
готовности, а не от стадиона. Сегодня мы 
хотели выиграть и занять первое место в 
группе, не смотрели на то, где будем играть. 
Но в любом случае «Лужники» - мой стади-
он.

Сборная Испании на групповой стадии 
турнира финишировала первой. Чемпио-
ны мира-2010 потеснили на вторую строч-
ку Португалию, опередив географических 
соседей при равенстве очков и одинаковой 
разнице мячей по количеству голов (6-5, 
5-4).

Команда Фернандо Йерро, сменившего 
на посту главкома Хулене Лопетеги за день 
до старта ЧМ-2018, разошлась миром с Пор-
тугалией (3:3), одолела Иран (1:0) и уже в 
компенсированное время сравняла счёт в 
игре с Марокко (2:2). Лучший бомбардир 
в составе «красных фурий» - Диего Коста 
(«Атлетико», Мадрид), забивший три мяча. 
Капитан команды – многоопытный Серхио 
Рамос, представляющий, как и еще пять 
футболистов, мадридский «Реал». Четырех 
игроков делегировала «Барселона».

Кстати, по неофициальной информации, 

Александр Головин входит в сферу интере-
сов «Барсы». Каталонцы выбирают меж-
ду 22-летним россиянином и Кристианом 
Эриксенем из английского «Тоттенхэма». 
По мнению боссов «Барселоны», Головин 
более доступен с финансовой точки зрения, 
поэтому его покупка в приоритете.

Новоиспечённый рулевой испанцев от-
метил после матча с Марокко:

- Мы хотели занять первое место в груп-
пе. Разница в первом и втором месте незна-
чительна, но это не меняет наш ментали-
тет. Иногда у нас что-то не клеится, но мы 
не должны менять свой стиль. Пять пропу-
щенных мячей в трех матчах – это, конечно, 
много. Но команда в курсе проблем, мы не 
боимся смотреть правде в глаза. Будем го-
товиться к плей-офф. Я видел все три мат-
ча сборной России на турнире. Очень слож-
ный соперник, играющий при поддержке 
своих болельщиков.

Беспроигрышная серия сборной Испа-
нии составляет 23 матча (лучший показа-
тель среди всех участников ЧМ-2018). Эта 
серия включает игру в ноябре прошлого 
года в Санкт-Петербурге, где испанцы сы-
грали вничью с россиянами – 3:3. В соста-
ве хозяев дубль сделал Федор Смолов, от-
личился также Алексей Миранчук (в заявке 
россиян не было Головина). Примечатель-
но, что именно Испания - единственный со-
перник топ-уровня, с которым наша коман-
да сыграла на равных за последний год.

Победитель матча Россия – Испания в 
четвертьфинале чемпионата мира сойдет-
ся с Хорватией или Данией – эти сборные 
выяснят отношения 1 июля в Нижнем Нов-
городе.

А четвертьфинал с потенциальным уча-
стием хозяев турнира состоится в субботу, 
7 июля, на стадионе «Фишт» в Сочи. «Боле-
ем» за наших!

Вадим Антонов.
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Ведущий «Правового поля»  
Дмитрий Толковцев. 

// скамья подсудимых

Обвинения в коррупции

 Кузбасский технопарк.

// хочу знать

Если утрачен паспорт…

В районных судах города Кемерово находятся 
на рассмотрении несколько громких уголовных 
дел коррупционной направленности.  
Вот лишь два примера.

Никак не могу найти свой па-
спорт, а нужно заказывать билет 
на самолет. Знакомые говорят, что 
если я напишу заявление в полицию 
о краже паспорта, то за его заме-
ну ничего платить не нужно. Это 
правда?

Оксана Ж., г. Кемерово.
Вот как ответили в управлении 

по вопросам миграции ГУ МВД Рос-
сии по Кемеровской области:

- Независимо от того, утрачен па-
спорт или похищен, государственная 
пошлина одинаковая и составляет 1500 
рублей, поэтому ваши знакомые не пра-
вы.

По факту хищения паспорта заво-
дится уголовное дело, прилагаются 
усилия к раскрытию этой кражи и по-
иску преступника. Поэтому если па-
спорт утрачен, а вы заявите о якобы со-

вершенном преступлении, то это будет 
квалифицироваться как ложное сооб-
щение, которое подпадает уже под уго-
ловную ответственность.

Для вас важнее как можно скорее 
оформить новый паспорт, посколь-
ку на это требуется определенное вре-
мя. Если утраченный паспорт выдавал-
ся тем же подразделением по вопросам 
миграции (ранее – миграционной 
службой), то срок оформления паспор-
та составит до 10 дней. Если документ 
выдавался другим подразделением, 
то срок оформления увеличится до 30 
дней. Это касается и обращения в «ми-
грационное» подразделение не по месту 
жительства.

В случае утраты паспорта вы долж-
ны обратиться непосредственно в под-
разделение по вопросам миграции по 
месту жительства либо по месту обра-

щения с заявлением, в котором указы-
ваете обстоятельства утраты паспор-
та. К заявлению прикладываете четыре 
личные фотографии установленного 
образца, квитанцию об оплате госпош-
лины и документы, необходимые для 
проставления отметок в паспорте (во-
енный билет, свидетельства о рожде-
нии детей в возрасте до 14 лет, докумен-
ты, подтверждающие регистрацию по 
месту жительства, свидетельство о ре-
гистрации брака либо свидетельство о 
расторжении брака).

На период оформления паспорта вы 
можете оформить временное удостове-
рение личности, которое при получе-
нии готового паспорта подлежит сдаче. 
Если вдруг за это время вы обнаружите 
утраченный паспорт, то его необходимо 
сдать в подразделение по вопросам ми-
грации. 

Тайны технопарка
Бывший генеральный дирек-

тор АО «Кузбасский технопарк» 
Сергей Муравьев обвиняется в 
растрате более 5 миллионов ру-
блей. Слушания этого уголовного 
дела начались на днях в Руднич-
ном районном суде г.Кемерово.

Напомним, что Сергей Мура-
вьев возглавлял «Кузбасский тех-
нопарк» в 2010 – 2016 годах. А до 
этого он почти три года занимал 
пост заместителя губернатора Ке-
меровской области по вопросам 
образования и культуры. 

В основу уголовного дела легли 
материалы прокурорской провер-
ки, проведенной по обращению 
нового руководства предприятия: 
во время неё был выявлен факт 
заключения бывшим директором 
договора о возмездном оказании 
услуг, который повлек причине-
ние ущерба государству. 

- В ходе проверки установле-
но, что с 9 по 30 декабря 2015 года 
были похищены 5,3 миллиона ру-
блей, принадлежащие бюджету 
Кемеровской области, - сообщила 
пресс-служба прокуратуры Кеме-
ровской области. – Средства были 
предоставлены в качестве субси-
дии на реализацию мероприятий 
инновационной программы. Был 
заключен фиктивный договор на 
якобы выполненные работы по 
настройке и калибровке обору-
дования, подписан акт о прием-
ке, произведена оплата. Однако в 
реальности работы не произво-
дились…

Если суд согласится с результа-
тами предварительного расследо-
вания и доводами государствен-
ного обвинения и признает Сергея 
Муравьева виновным в растрате 
в особо крупном размере, то в ка-

честве наказания ему грозит до 10 
лет лишения свободы и штраф в 
размере до одного миллиона ру-
блей. И, конечно, ему придется 
возместить бюджету причинен-
ный ущерб.

В настоящее время сам обви-
няемый находится под подпиской 
о невыезде. Насколько известно, 
он категорически отрицает свою 
причастность к растрате бюджет-
ных денег. 

Что касается барнаульской ком-
мерческой фирмы, с которой была 
заключена сделка, то собранные 
в отношении ее материалы для 
дальнейшего разбирательства пе-
реданы в правоохранительные ор-
ганы Алтайского края.

Контракт с совестью
В областном центре на рассмо-

трение суда передано уголовное 
дело в отношении бывшей началь-
ницы департамента контрактной 
системы Кемеровской области, 
которая обвиняется в присвое-
нии денег и незаконном участии 
в предпринимательской деятель-
ности. 

Согласно материалам след-
ствия, в сентябре 2014 года вы-
сокопоставленная чиновница из 
корыстных побуждений фиктив-
но оформила в департамент во-
дителем своего знакомого, деньги 
за которого в кассе она получа-
ла сама. В январе 2016 года она 
предложила своему знакомому 
открыть на свое имя специали-
зированную фирму по организа-
ции закупок, пообещав ему обе-
спечение благоприятного режима 
для ведения бизнеса (в частности, 
помощь в получении статуса спе-
циализированной организации, 
доступ к информационным систе-
мам по государственным закуп-

кам и т. д.). Когда тот согласился и 
коммерческое предприятие было 
создано, чиновница в нарушение 
федерального законодательства 
вплоть до своего увольнения с го-
сударственной службы в октябре 
2017 года непосредственно уча-
ствовала в его управлении. Что, 
по версии следствия, позволяло 
коммерческой организации ве-
сти свою деятельность на более 
льготных условиях, нежели у дру-
гих партнеров.

Так продолжалось до тех пор, 
пока коррупционные аферы не 
вскрыли сотрудники УФСБ Рос-
сии по Кемеровской области. К 
тому времени, по информации ре-
гионального Следственного ко-
митета, чиновнице удалось при-
своить из областного бюджета 
в общей сложности порядка 588 
тысяч рублей.

- На днях обвинительное заклю-
чение было утверждено прокуро-
ром Кемеровской области Павлом 
Бухтояровым, и в настоящее вре-
мя уголовное дело направлено в 
суд для рассмотрения по существу, 

- уточнили в пресс-службе област-
ного надзорного ведомства.

Примечательно, что фигури-
рующая в деле статья 289 Уголов-
ного кодекса РФ, которая пред-
усматривает ответственность за 

незаконное участие в предпри-
нимательской деятельности, еще 
довольно редка в правопримени-
тельной практике нашей страны. 
По крайней мере, ветераны инсти-
тута государственного обвинения 
и органов предварительного след-
ствия Кемеровской области таких 
уголовных дел на территории ре-
гиона в обозримой ретроспективе 
припомнить не смогли.

Структура уголовных дел коррупционной направленности, 
переданных в суд Следственным комитетом по Кемеровской 
области в 2012 – 2017 гг.
вид преступления 2012 г. 2013 г. 2014 г. 2015 г. 2016 г. 2017 г.
взятки (дача и получение, 
посредничество, мелкое 
взяточничество)

27 106 160
182

96 32

присвоение или растрата 4 17 20 6 13 8
мошенничество 13 12 13 14 9 3
служебный подлог 5 4 4 6 4 5
коммерческий подкуп 0 4 3 1 4 -
другие (в т.ч. злоупотре-
бление должностными 
полномочиями)

15 5 4 4 5 7

Итого 64 148 204 213 131 55

    // комментарий
НАДЕЖДА АНАНЬЕВА,
старший помощник руководи-
теля Следственного комитета 
по Кемеровской области:

- Как показывает анализ уго-
ловных дел коррупционной 
направленности, которые 
были направлены в суды 
органами Следственного 
комитета по Кемеровской 
области, за последние годы 
их структура практически не 
меняется. Чаще всего – это 
дача взятки должностно-
му лицу, реже – получение 
взятки, мошенничество, при-
своение или растрата.
Среди изменений, в частности, 
то, что за последние два года 
значительно сократилось ко-
личество возбужденных уго-
ловных дел о взяточничестве, 
это связано в первую очередь 
с соответствующими измене-
ниями уголовного и уголовно-
процессуального законода-
тельства. С 15 июля 2016 года 
в Уголовный кодекс РФ была 
введена новая статья, пред-
усматривающая ответствен-
ность за мелкое взяточниче-
ство - статья 291.2. Под этим 
термином подразумевается 
получение или дача взятки в 
размере не более 10 тысяч ру-
блей. Как правило, это быва-
ют, например, взятки сотруд-
никам ГИБДД за то, чтобы 
они не составляли протокол 
о каком-нибудь нарушении 
правил дорожного движения. 
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// садоводы, для вас!

// по вашей просьбе

// цветоводство

 Княжик крупнолистный сорта Цециль.

Гиацинты на покое

// вопрос - ответ

 Гиацинты в цвету. 

Ставка на княжики

Можно, конечно, оставить 
гиацинты без выкопки, но для 
полного вызревания луковицы, 
закладки цветочных почек им 
требуется тепло и сушь. Тепло 
наша погода может и обеспечит, 
а вот сухость вряд ли. Не сегод-
ня-завтра могут зарядить дожди, 
и риск получить загнивание лу-
ковиц обеспечен.

Чтобы этого не случилось, 
выкопку проводят ежегодно, 
сразу после окончания вегета-

ции, то есть когда листья начи-
нают желтеть и подсыхать, но 
еще не отделяются от лукови-
цы.

Выкопанные луковицы про-
сушивают два-три дня в тени на 
открытом воздухе. Затем с них 
отряхивают землю, осторож-
но очищают от корней, остат-
ков листьев и цветоносов. Тут же 
отбраковывают больные и по-
врежденные.

Отдыхать луковицы уклады-

вают в хорошо проветриваемом 
помещении (чердак, мансарда), 
где температура около 25 гра-
дусов. Период теплого покоя со-
ставляет 8 недель; за две-три не-
дели до посадки их переносят в 
более прохладное (15-17 граду-
сов) место.

Высадку обычно ведут во вто-
рой-третьей декаде сентября. 
Участок, конечно, готовят за-
ранее: перед перекопкой вносят 
на 1 кв. м ведро перегноя, 100 г 
золы, 60 г суперфосфата и 30 г 
сульфата калия. Почву перека-
пывают на штык лопаты.

Желательно высаживать ги-
ацинты по сухой ясной погоде. 
Луковицы обработать ярко-ро-
зовым раствором марганцовки 
или препаратом «Максим». На 

дно посадочной лунки обяза-
тельно насыпать крупный пе-
сок с золой. Глубина заделки за-
висит от размера луковицы: она 
должна соответствовать трех-
кратной ее высоте. При этом 
подразумевается толщина слоя 
почвы от донца до поверхности 
земли.

По окончании работ посадки 
замульчировать торфом или пе-
регноем.

Теплый и сухой покой, пра-
вильная посадка обеспечат 
пышное цветение гиацинтов в 
следующем сезоне. Так что все 
эти хлопоты оправданы.

Тамара Дмитриева.

В этом сезоне порадовали гиацинты – плотные яркие соцве-
тия украшали сад почти месяц. Сейчас листва у них начала 
жухнуть, наверное, пора отправлять луковицы на покой. Или 
все же можно оставить их в земле?

Светлана Гордеева.
Кемеровский район.

Для вертикального озелене-
ния садоводы чаще всего выби-
рают клематисы – удивительные 
по красоте цветения растения. 
Но вот беда – из предлагаемо-
го садовыми фирмами посадоч-
ного материала этой культуры 
далеко не весь радует покупате-
ля. Клематисы, цветущие на по-
бегах прошлого года, с великим 
трудом приживаются в наших 
садах. Даже при условии снятия 
лиан с опоры, укрытия, они под-
мерзают. Да и все растение не-
долговечно – выпады возможны 
если не через год, то через два 
обязательно. То же самое можно 
сказать о клематисах махровых: 
в нашем регионе они капризны и 
недолговечны.

Более устойчивы клематисы, 
цветущие на побегах текущего 
года. Правда, не все. Клематис 
фиолетовый (витецелла), кото-
рый истые цветоводы именуют 
дворняжкой, растет и обильно 
цветет долгие годы. При этом 
почти не требует ухода, толь-
ко обязательна опора. Причем 
не только вертикальная, мож-
но создать из лиан настоящий 
ковер, укрепив их на чуть при-
поднятой решетке горизонталь-
но. Площадь для этого потребу-
ется немалая, потому подобный 
изыск годится только для об-
ширных усадеб.

Клуб «Цветоводы Кемеро-
ва» несколько лет назад основа-
тельно изучил эти культуры. А 
Лидия Ивановна Пинигина на-
столько заинтересовалась, что 
продолжает опыты и сейчас. Не 
отказываясь от клематисов (у 
нее в саду их штук 30), возде-
лывает княжики. Часть их по-
садочного материала прикупи-
ла, большую часть вырастила из 
семян.

Вот тезисно ее наблюдения. 
Клематис и княжик - близкие 
родственники, но отличия име-
ются. Это строение цветка и ли-
стьев: у княжиков они сложные, 
тройчатые или дважды тройча-

тые, с пильчато-зубчатым кра-
ем. По размеру меньше, изящнее, 
чем у большинства клематисов, 
очень декоративны и ажурны 
весь сезон.

Есть различие и в уходе. Если 
большинство клематисов тре-
буют ежегодной обрезки, то для 
княжиков это смерти подобно. 
Им только раз в 4-5 лет можно 
провести омолаживающую об-
резку сразу после цветения на 
уровне 60-70 см.

Княжики – деревянистые мо-
розостойкие лианы, их побеги 
достигают 2-3 метров. Цветут на 
побегах прошлого года с середи-
ны-конца мая в течение месяца 
очень обильно. С конца августа 
возможно вторичное цветение. 
После цветения княжики густо 
покрываются пушистыми со-
плодиями. Некоторые сорта, как, 
например, Сисси, – самосевка.

Если клематисы весьма уяз-
вимы перед нашими зимами, то 
княжики исключительно зимо-
стойки, что позволяет не сни-
мать лианы с опоры, к тому же 
прекрасно развиваются и цве-

тут при значительном затенении 
(клематисы тени не любят).

К недостаткам княжиков Ли-
дия Ивановна относит «голоно-
гость» - где-то на высоте метра 
лиана безлистная, что снижает 
декоративность растения. Вы-
ход – подсаживать в ноги вы-
сокие летники, что задекориру-
ет пустоту, или делать перголу 
невысокой с тем, чтобы лианы 
сначала по ней поднялись, а по-
том спустились вниз до самой 
земли.

По мнению Лидии Ивановны, 
начинающим цветоводам надо 
делать ставку на княжики. Бла-
годаря своей пластичности они 
легко осваиваются в наших са-
дах. Уход при этом минимален, 
если подкормить да подрыхлить 
пару раз за лето, будут очень 
благодарны. Но могут обойтись 
и без этого, поскольку доволь-
но самодостаточны. По декора-
тивности же растения ничуть не 
уступают клематисам. Впрочем, 
выбор, как всегда, каждый садо-
вод делает сам.

Тамара Малышкина.

Клуб «Цветоводы Кемерова» в июле на выставках-ярмарках на-
мерен демонстрировать различные сорта лилий, флоксов и дру-
гих многолетников. Экспозиции будут представлены на площад-
ках с 8 до 14 часов:
3, 17 и 24 июля – на крыльце редакционного здания газеты 
«Кузбасс» (пр. Октябрьский, 28),
13 июля – у кинотеатра «Юбилейный» (пр. Ленина, 91)
20 и 27 июля – у административного здания  
по ул. 50 лет Октября, 11 (около крытого рынка).

Такого никогда не было: едва тронешь какое-нибудь 
растение – взлетает настоящий рой мелких бабо-
чек. Особенно много их на цветах, посадках томатов. 
Предполагаю, что это белокрылка, а вот как эффек-
тивнее ее одолеть, не знаю.

Нина Климова, Кемерово.
Как правило, белокрылка появляется там, где высо-

кая температура сочетается с высокой влажностью при от-
сутствии достаточной вентиляции, то есть в теплицах и 
оранжереях. Однако нет правил без исключений, и эти ле-
тающие насекомые, похожие на миниатюрных белых мо-
тыльков, охотно заселяют сорные травы, особенно мокрец, 
посадки томатов, огурцов. При этом вредят не они сами, и 
даже не довольно прожорливые личинки, главный урон на-
носят сажистые грибы, образующиеся на листьях вслед-
ствие испражнений насекомых. Поверхность листа стано-
вился белой, затем черной, лист отмирает. При сильном 
повреждении может погибнуть все растение, особенно если 
оно ослаблено из-за недостатка питания или экстремаль-
ных погодных условий.

На вегетирующих растениях уничтожить белокрылку 
помогут химические препараты – актеллик, фуфанон, но 
обязательно обратите внимание на срок ожидания. Если, к 
примеру, томаты или огурцы уже начинают плодоносить, 
химию лучше не использовать, а прибегнуть к народным 
средствам. Отпугивает вредителя настой чеснока – 150- 
200 г измельченных зубков или листьев залить 1 л воды и 
настаивать в закрытой посуде 5 суток; для рабочего раство-
ра 2 столовые ложки настоя разводят в 1 л воды.

Для отлова взрослых особей с успехом применяют клеевые 
ловушки. На кусок фанеры или картона, окрашенный в яркие 
тона (желтый, белый), наносят долго сохнущий клей «Чистый 
дом», годятся и подручные средства – вазелин, касторовое 
масло, канифоль с медом. Когда на ловушке наберется много 
насекомых, слой стирают, наносят свежий состав.

Если недосуг удалить траву на межах или в «потайных» 
уголках – около заборов, за постройками и так далее, эти 
участки можно обработать химическими препаратами. То 
же самое посоветуйте сделать соседям – борьба с белокрыл-
кой на отдельно взятом участке эффекта практически не дает.

Бабочки летают, 
бабочки…




